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g ЛИДЕРЫ ВАХТЫ
Минувший год для сверд

ловской фа&рики «Спорт- 
обувь» был временем боль
ших трудовых свершений. 
Годовой план по объему про
изводства продукции выпол
нен досрочно, 25 декабря, а 
план реализации еще рань
ше — 23. В итоге фабрика 
«Спортобувь» дополнительно 
выпустила 53,3 тысячи пар 
обуви и реализовала про
дукции сверх плана на 449 
тысяч рублей. Бесспорно, 
успехи впечатляющие. Не 
случайно в республикан
ском соревновании коллек
тив •свердловской фабрики 
«Спортобувь» три квартала 
подряд завоевывал переходя
щее Красное знамя отрасли 
и ЦК профсоюза, заняв сре
ди предприятий легкой про
мышленности первое место. 
А вот по итогам четвертого 
квартала он завоевал пе
реходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, заняв среди пред
приятий легкой промышлен
ности первое место во все

Газопроводы «Уренгой — Центр» — 
подшефная стройка «На смену!»

Несколько организаций приступают к строительству Лялим- 
ском компрессорной станции. В том числе большой объем ра
бот придется на долю ПМК треста «Уралнефтегазстрой». Уже 
сейчас буровзрывные работы, вывозка грунта я «скалы* ве
дется в две смены. Начинается строительство столовой из 
сборных элементов на 250 мест, ведутся работы по обеспече
нию электроснабжением пускового комплекса, создается база 
строительства, а потом и дирекции.

Но. самое главное, идет становление коллектива строителей, 
создана внеуставная партийная группа.

НА СНИМКАХ: сварщики-монтажники из бригады В. И. Сы
суева Владимир Григорьевич Литвиненко и Альберт Яковлевич 
Устинов; перед весенней распутицей идет завоз всевозможного 
оборудования; Анатолий Пупков начинал разрубать площадку 
под компрессорную. Теперь после окончания курсов стал и 
шофером, и автокрановщиком.

Фото А. НАГИБИНА,

«КРАСНАЯ 
СУББОТА» —
ПРАЗДНИК 
ТРУДА

ЖДУТ ЗВОНКА
В заголовке, оговоримся 

сразу, назван не телефонный 
звонок. (Впрочем, о них чуть 
позже). Это скорее условный 
сигнал, вслед за которым все, 
до того, находящиеся в томи
тельном и неспокойном ожида
нии, тотчас и энергично на
чинают действовать. Но сигна
ла пока что нет, а стало быть, 
нет никаких энергичных дейст
вий...

Все это вот к чему. 25 фев
раля этого года на страницах 
центральных газет было опуб
ликовано сообщение об ини
циативе московских рабочих 
провести 17 апреля Ленин
ский коммунистический суб
ботник. Ставший, кстати, уже 
хорошей традицией. Как вы 
думаете, когда нужно начи
нать подготовку к нему? Не
сомненно, что наиболее пра
вильным будет такой ответ: 
с самого же первого дня.

Ну, а теперь вернемся к 
уже упомянутым телефонным 
звонкам.- Ровно через неделю 
после известия о февральской 
инициативе москвичей мы на
брали номера телефонов коми
тетов ВЛКСМ нескольких про
мышленных предприятий 
Свердловска. Нас интересовал 
вопрос: что за это время сде
лано комитетами комсомола 
по подготовке к субботнику?

К телефону подходили раз
ные люди, однако ответы их, 

'как ни странно, были удиви
тельно похожи один на дру
гой. Впрочем, судите сами...

Завод транспортного маши
ностроения имени Я. М. Сверд
лова. заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Александр 
Сергеев: 

союзном соревновании. Кол
лектив фабрики наметил 
высокие рубежи и на второй 
год одиннадцатой пятилет
ки: годовой план по объе
му выпускаемой продукции 
и реализации выполнить к 
29 декабря и выпустить ее 
сверх плана на 30 тысяч 
рублей. Решено сэкономить 
830 тысяч квадратных де
циметров кожматериалов. В 
январе 1982 года план по 
объему выпускаемой про
дукции выполнен на 100,1 
процента, по реализации на 
100,4 процента. Сверх 
плана реализовано продук
ции на 6 тысяч рублей.

В выполнении принятых 
социалистических обяза
тельств на второй год один
надцатой пятилетки тон за
дают такие новаторы произ
водства, как прикрепляль- 
щица деталей низа обу
ви Людмила Ильинична 
Малкова, которая задание 
минувшего года выполнила 
еще к Дню работников 
легкой промышленности —

— Но подготовке к суб
ботнику нами не сделано по
ка что ничего...

Заметим, что самый корот
кий и точный ответ из всех 
прозвучавших. Другие — мно
гословнее.

Завод «Уралкабель», секре
тарь комитета ВЛКСМ Люд
мила Каверзина:

— Субботник, как и в прош
лые годы, будет общезавод
ским. Это, пожалуй, и все, 
что я могу сейчас сказать по 
этому поводу...

Производственное объедине
ние «Уралхиммашзавод», за
меститель секретаря комитета 
ВЛКСМ Елена Иванова:

— Согласна, с оперативно
стью подкачали... В начале ап
реля проведем с комсоргами 
цехов оперативку по суббот
нику...

Завод резиновых техниче
ских изделий, заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ На
дежда Крестьянинова:

— Опыт проведения суббот
ников у нас большой. Успеем 
подготовиться, времени еще 
много — целых полтора меся
ца впереди. Что касается ини
циативы москвичей, то ребята 
о ней знают: регулярно смот
рят телевизор, слушают ра
дио...

Шинный завод. секретарь 
комитета ВЛКСМ Леонид Го
лицин:

— На следующей неделе со
бирается «четырехугольник» 
завода. Там и будет решаться 
вопрос по субботнику. А так, 
пока ничего. Ждем...

Чего, с позволения спро
сить, ждут комсомольские ак
тивисты названных предприя
тий? Звонка администрации, 
а мо/кет, подробных рекомен
даций обкома ВЛКСМ, кото
рые и послужат для них сиг
налом к действию. Вряд ли 
подобная выжидательная по
зиция к лицу комсомолу, кото
рый всегда первым откликал
ся на важные и полезные на
чинания в жизни страны.

В. РАСТОРГУЕВ.

7 июня. Л. Малкова—удар
ник коммунистического тру
да и ударник десятой пяти
летки, инициатор почина 
«Две пятилетки в одну». Сей
час она трудится в счет 
сентября 1982 года.

«К XVII съезду профсою
зов — задание одного года и 
трех месяцев» — с такой 
инициативой выступила на 
фабрике бригада 5 потока, 
смены «Б», цеха № 5, бри
гадир II. Округина. Этот пе
редовой коллектив за ми
нувший год выпустил сверх 
плана двенадцать тысяч пар 
спортобуви. К открытию 
XVII съезда профсоюзов 
бригада обязалась дать сверх 
плана пять тысяч пар. За- 
тяжчик цеха № 4 Алек
сандр Колбин, комсомолец, 
ударник коммунистического 
труда, выполнив свое про
изводственное задание пер
вого года одиннадцатой пя
тилетки к 1 сентября, взял 
такое обязательство: «К от
крытию XIX съезда ВЛКСМ 
выполнить план двух лет». 
Сейчас он трудится в счет

ЗА УДАРНУЮ РАБОТУ
На предприятиях области 

проходят торжественные со
брания трудящихся, на кото
рых победителям социалисти
ческого соревнования в пер
вом году одиннадцатой пяти
летки вручаются переходящие 
Красные знамена. Коллективу 
управления «Свердловскобл- 
сельстрой» секретарь обкома 
КПСС Ю. В. Петров вручил 
переходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Этой награды сельские строи
тели удостоены за успешный 
ввод в строй объектов куль
турно-бытового и социального 
назначения.

Такую же награду Ю. В. 
Петров вручил к коллективу 
Свердловского домостроитель

от полюса

ЗАСЕДАНИЕ
СОВЕТА МИНИСТРОВ
АРА

КАБУЛ. Заседание Совета 
министров ДРЛ состоялось в 
афганской столице. Как сооб
щает агентство Бахтар, на 
нем были рассмотрены проекты 
плана социально - экономиче
ского развития и государствен
ного бюджета на предстоящий 
афганский год, начинающийся 
2! марта.

С докладом об итогах вы
полнения плана социально-эко
номического развития страны 
на текущий год выступил 
председатель Совета минист
ров ДРА С. А. Кештманд. Не
смотря на трудности, вызван
ные необъявленной войной, ко
торую развязали силы импе
риализма во главе с США про
тив революционного Афгани
стана, заявил он, в уходящем 
году были достигнуты опреде
ленные успехи в экономическом 
развитии страны.

Председатель Совета мини
стров ДРА подчеркнул важное 
значение продолжения земель- 
ной реформы. Правительство 
ДРЛ, отметил он, будет и в 
новом году оказывать помощь 
крестьянам, получившим зем
лю. 

сентября 1983 года. И это 
не единичный пример. Бок 
о бок с лидерами идут и 
другие. Например, с опере
жением задания на 4 меся
ца трудится строчильница 
цеха № 5 Надежда Под- 
Жарова. Она комсомолка, 
ударник коммунистического 
труда, депутат горсовета. С 
опережением графика на 3 
месяца работают также ком
сомольцы Мурат Ахмедов, 
Надежда Гольцева и другие. 
«Пятидневное задание — за 
четыре дня». С такой ини
циативой выступила на фа
брике прикрепляльщица 
Т. Носова. Ее почин под
держали 430 человек. Так, 
в каждодневной работе ут
верждается ритм — одно из 
важнейших условий для вы
сокопроизводительной и ка
чественной работы.

Массовый характер при
няло на фабрике движение 
по открытию лицевых сче
тов экономии материальных 
и энергетических ресурсов. 
Инициатором за экономию 
кожевенных товаров за счет

ного комбината, который в 
прошлом году построил и ввел 
в строй почти 360 тысяч мет
ров жилья.

Одним из крупнейших пред
приятий области является 
Первоуральский новотрубный 
завод. В последние годы здесь 
проведена большая реконст
рукция, в результате которой 
появилась возможность уве
личить прочность труб, постав
ляемых нефтяникам севера 
Тюменской области, увеличить 
мощность завода. Так в прош
лом году выпущено дополни
тельно к плану 2 тысячи тонн 
труб. За успехи в соревнова
нии коллектив новотрубного 
завода награжден переходя
щим Красным знаменем UK 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

НОВАЯ
ПОЛИТИЧЕСКАЯ
ПАРТИЯ
БОНН. Решение создать но

вую политическую партию в 
масштабах всей ФРГ приняла 
группа вышедших из СДПГ 'за
падногерманских социал-демо
кратов.

Ее учредительный съезд 
предполагается провести 20 
марта этого года в Реклинг
хаузене. Как заявляют органи
заторы новой партии, которая 
будет называться «Демокра
тические социалисты», ее ос
новными программными уста
новками являются борьба за 
мир и разоружение, против 
ущемления демократических 
прав в ФРГ, а также выступ
ления в защиту окружающей 
среды.

ОБЕСПЕЧИТЬ
ПОДЛИННОЕ 
РАВНОПРАВИЕ

ЖЕНЩИН
НЬЮ-ЙОРК. Международ

ный женский день 8 Марта был 
широко отмечен в ООН. Вы
ступая на состоявшемся здесь 
торжественном собрании, ге
неральный секретарь ООН 
.Хавьер Перес дс Куэльяр под
черкнул, что мировому сооб
ществу предстоит еще многое 
сделать, чтобы обеспечить жен
щинам подлинное равенство с 
мужчинами. Он напомнил, что 
в. настоящее время проходит 
«десятилетие ООН в поддерж

рационального раскроя вы
ступил вырубщик цеха 
№ 1 Олег Николаевич
Лощенков, парторг, кава
лер ордена Ленина и ордена 
Трудовой Славы II степени, 
который за прошлый год сэ
кономил 32 тысячи квадрат
ных дециметров кожматериа- 
лов, а за январь 1982 года 
1,9 тысячи квадратных де
циметров.

«В каждые 10 недель 
трудовой вахты в честь 60- 
летия образования СССР — 
один день работать на сэко
номленном сырье» — с та
кой инициативой выступили 
раскройщицы цеха № 2 
Л. Рысева и Т. Патракова. 
Их инициативу поддержали 
34 рабочих ведущих профес
сий. Инициаторы данного 
почина за минувший год сэ
кономили вдвоем . 34 тысячи 
квадратных дециметров 
кожтоваров. Всего в движе
нии за лицевые счета эко
номии участвуют 536 чело
век, на счету которых зна
чится сэкономленных кожто
варов за прошлый год 1052 
тысяч квадратных децимет
ров для верхних и 216 ты
сяч — для нижних. Из сэко
номленного кожматериала 
за 1981 год пошито допол
нительно 30 тысяч пар 
спортобуви.

' М. МИХАИЛОВ.

Эту награду трубникам ■ на 
торжественном собрании вру
чил председатель областного 
комитета народного контроля 
И. А. Голованов.

Такую же награду И. А. 
Голованов вручил коллективу 
Белоярской атомной стан
ции. /

Одним из лучших хозяйств 
области заслуженно призна
ется совхоз «Николо-Пав
ловский». За высокие показа
тели в производстве продук
ции сельского хозяйства сов
хоз награжден переходящим 
Красным знаменем ЦК КПСС, 
Сойета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. На
граду вручил первый секре
тарь Нижнетагильского гор
кома КПСС HI А. Талалаев.

ку женщин», проводимое под 
лозунгом «равенство, развитие, 
мир». Мероприятия, осуществ
ляемые сообществом наций в 
рамках десятилетия, как раз 
я нацелены на дальнейшее 
улучшение положения женщин, 
на обеспечение подлинного 
равенства, на максимально ши
рокое вовлечение женщин в 
экономическую, социальную и 
культурную жиз-нь. Перес де 
Куэльяр объявил о своем ре
шении назначить женщину 
впервые в истории ООН заме
стителем генерального секре
таря ООН. Ею стала Люсиль 
Мэйр — дипломат и ученый 
из Ямайки. Одновременно она 
назначена генеральным секре
тарем международной конфе
ренции по палестинскому во
просу, которая, в соответствии 
с резолюцией Генеральной 
Ассамблеи, должна быть про
ведена нс позднее 1984 года.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ
ФАРС

НЬЮ-ЙОРК. Улицы городов 
и поселков Гватемалы оцеп
лены военными патрулями: 
страна фактически находится 
на осадном положении. В та
ких условиях проходят под
счет голосов и подготовка 
«результатов» состоявшихся 
7 марта так называемых «все
общих выборов».

По предварительным ре
зультатам, кандидат на пост 
президента от правящей стра
ной военщины генерал Ани
баль Гевара набрал около 38 
процентов голосов.

В связи с тем, что он не 
получил абсолютного боль
шинства, президента страны, 
по конституции, должен ивз-

ЧТОБЫ ЦИФРЫ
ЗАЗВУЧАЛИ,
КАК СТИХИ

Иногда, когда мы с экономикой не в ладу, цифры ее 
горьки. Это происходит тогда, когда мы не умеем всмат
риваться в ее глубину, не учитываем влияния друг на 
друга плюсов и минусов, когда производственные затра
ты превышают плановую себестоимость продукции 
или рентабельность производства недостаточно высока.

Но если живешь с экономикой на «ты», видишь и ана
лизируешь ее изменения, умеешь управлять ее слагае
мыми и обеспечивать такое положение, когда, как гово
рят счетные работники, дебет выше кредита, цифры се— 
это поэмы эффективности человеческого труда, которые 
радуют и вдохновляют па новые дела, которые освещают 
все особенно ясным и радостным светом.

Это известно каждому, кто в какой-то мере занима
ется экономическими вопросами. С этим согласен и стар
ший экономист совхоза «Скатинский» Камышловского 
района молодой коммунист Игорь Рыков. Приехав в сов
хоз четыре года назад после окончания Пермского сель
скохозяйственного института, он с большим интересом 
вник в экономику своего производства, увидел ее свет
лые и теневые стороны, ищет пути к тому, чтобы она с 
каждым годом становилась более результативной. Вот как 
он видит ее в свете сегодняшнего дня и требований дей
ствительности и как представляет се совершенствование...

I
 Совхоз наш птицеводческо

го и мясо-молочного направ
ления. Это большое, хорошо 
развитое хозяйство, с собст
венной достаточно богатой 
кормовой базой, полевыми, 
сенокосными и лесными 

I угодьями, добротными хозяй
ственными сооружениями, бла
гоустроенными, уютными жи
лыми поселками.

На всех участках хозяйства 
трудятся более 1200 человек, 
а числе которых много моло
дежи. В минувшем, не совсем 

I благоприятном для сельского 
хозяйства году совхоз выра
стил один из лучших в районе 
урожаев зерновых, добился 
высокой продуктивности а жи
вотноводстве, досрочно вы
полнил годовые планы прода- 

1жи государству сельхозпро
дуктов. С площади в 6640 гек
таров в среднем получено по 
20,1 центнера зерна, что боль
ше, чем намечалось заданием. 
План продажи зерна государ
ству перевыполнен в два раза.

Действующая ■ совхозе пти
цефабрика при задании 47 
миллионов яиц выдала их 50 
миллионов 292 тысячи штук. 
Кроме этого птицеводы про
дали государству 1200 тонн 
куриного и утиного мяса, так
же перевыполнив план. ■

Но... так ли все благополуч
но в хозяйстве? Экономиче
ский анализ деятельности 
совхоза показывает, что нет, 
не совсем. Возьмем производ
ство молока. Его получено в 
среднем более чем по 3,5 ты
сячи килограммов от каждой 
из 1000 коров дойного стада. 
Это высокий показатель. А 
какова себестоимость надоен- 

В ного молока? По плану она 
I должна быть 24 рубля 30 ко- 
fl пеек за центнер. Фактически 
Е же составила 25 рублей 70 
“ копеек, или на 1 рубль 40 

копеек больше. Казалось бы, 
что уж там какие-то рубль 40 
копеек! Но ведь это потеря 
лишь на одном центнере. А в 
целом? В целом по совхозу 
недовыполнение плана по се
бестоимости принесло убыток 
в 53 тысячи рублей. Конечно, 
этот убыток перекрыт дру
гими прибылями, и в общей 
сложности годовая прибыль 
совхоза превысила два мил
лиона 800 тысяч рублей. Но 
потери есть. ’50 тысяч на до
роге не валяются!

Чем вызвано повышение се
бестоимости молока? Анализ 
дает один ответ — перерас
ходом кормов. А перерасхо
дуются они потому, что нет их 

I строгого учета. Нет хорошего 
весового хозяйства, и поэто
му корма на фермы отгружа
ются на глазок. Отсюда к ним

вать национальный конгресс. 
Им будет один из двух канди
датов, получивших наибольшее 
число голосов.

Как отмечают обозреватели, 
«выборы» бойкотировала поч
ти половина избирателей, мно
гих граждан заставляли «го
лосовать» почти силой. По сви
детельству американского те
левидения, избирательные уча
стки были оцеплены солдата
ми.

Стало известно, что при под
счете голосов имели место 
подлоги, несколько членов из
бирательной комиссии отка
зались дальше участвовать в 
ее работе.

ПОЛОЖЕНИЕ
В САЛЬВАДОРЕ

МАНАГУА. Как информиро
вало агентство Сальпресс, в 
Сальвадоре ранен один из аме
риканских военных «советни
ков», руководивший подразде
лением войск хунты во время 
столкновения с повстанцами у 
населенного пункта Чупамьель, 
неподалеку от границы с Гон
дурасом.

Этот .факт, равно как и ги
бель в прошлом году в бою 
четырех американских инструк
торов, начисто опровергает ли
цемерные утверждения офи
циального Вашингтона о том, 
что американцам якобы за
прещено не только участво
вать в боевых действиях, но и 
носить оружие.

НЬЮ-ЙОРК. В вечернем 
выпуске новостей телекомпа
нии Си-би-эс был показан ре
портаж из Сальвадора, в кото
ром рассказывалось о проис
шедшем там вооруженном 
столкновении между войсками 

недостаточно бережное отно
шение.

Непорядок? Правильно. Но 
выявить его помогли экономи
ческие расчеты, экономиче
ский анализ. И так во всем. 
Любой участок любого про
изводства подчинен строжай
шим законам экономики, и, 
разбираясь в них, всегда мож
но узнать, в чем та или иная 
причина неудачи, что обеспе
чило успех.

Наиболее рентабельно у нас 
в совхозе птицеводство. Даже 
при условии, что себестои
мость центнера мяса птицы у 
нас получилась на 4 рубля 21 
копейку дороже плановой 
нормы, в результате чего хо
зяйство недополучило более 
48 тысяч рублей, — птицефаб
рика все-таки дала около 400 
тысяч рублей сверхплановой 
прибыли. Обеспечило это сни
жение себестоимости яиц 
и перевыполнение плана по 
количеству их производства.

Конечно, это расчеты обще
совхозного порядка. Но быть 
в ладу с экономикой, эконо
мично работать совсем не зна
чит, что ежесекундно надо что- 
то подсчитывать с авторучкой в 
руках. Труженику для этого 
не хватит времени, да и в 
конкретных отдельных слу
чаях подсчитать все рубли и 
копейки на одном рабочем 
месте не так-то и просто. 
Ведь каждый видит и понима
ет, что если кормов расходу
ется больше, чем предусмот
рено, а молока или мяса не 
прибавляется, значит, это в 
убыток.

Все дело в том, чтобы, по
нимая это, не оставаться к 
такому факту равнодушным, 
изживать этот факт. Тогда и 
окажется само по себе, что 
человек действовал эконо
мично, в согласии с требова
нием экономики.

Важную роль в приобщении 
людей к экономике играет 
в наше время экономическая 
учеба. В нашем совхозе ею 
охвачено 700 человек. В их 
числе более половины комсо
мольцев и молодежи. Раз
бирая теоретические вопросы 
экономики, наши пропаганди
сты научились сочетать их с 
практической деятельностью 
совхоза. Большую пользу в 
изучении экономики приносят 
регулярно проводимые у нас 
дни животновода. В один из 
таких дней на уткоферме в 
бригаде молодой птичницы 
кандидата в члены КПСС Лю
бы Патрушевой разобрались, к 
чему привело увеличение от
ходов поголовья. Вышло, что 
каждый центнер утиного мяса 
вздорожал более чем на 24 
рубля. До этого разбора все

хунты и бойцами ФНО вблизи 
города Сан-Висенте.

Агентство ЮПИ, освещая 
боевые действия в Сальвадоре, 
характеризует наступление 
повстанцев как самое крупное 
за последние месяцы.

ВАШИНГТОН. Так называе
мые «выборы», которые при 
поощрении американской ад
министрации намерена прове
сти хунта, — это фикция, от
вергаемая народом Сальвадо
ра. Поэтому мы продолжаем 
нашу борьбу, заявил один из 
руководителей сальвадорских 
повстанцев Э. Коломбари в ин
тервью газете «Вашингтон 
пост».

Между тем в конгрессе 
США усиливается беспокойст
во по поводу курса админист
рации Рейгана на расширение 
американского вмешательства 
в Сальвадоре.

ПОЛИЦИЯ
НЕ СПРАВЛЯЕТСЯ

ЛОНДОН. К дальнейшему 
расширению сети организаций 
частной полиции в Британии 
призвал главный констебль 
Манчестера Дж. Андерсон. На
ша полиция, заявил он, «не в 
состоянии самостоятельно 
справляться с преступностью, 
которая принимает характер 
эпидемии». По его словам, 
только в Манчестере уровень 
преступности увеличился за 
последние семь лет на 48 про
центов.

«Рецепт» Дж. Андерсона от
нюдь не нов. По сообщениям 
печати, армия вооруженных 
охранников, выполняющая на 
Британских островах функции 
частной полиции и неофици
альной службы безопасности,

няшкомпне- 
эконпмикя

знали, что дело неблагополуч
но, но особенно не тревожи
лись: исправим, дескать. А тут, 
в результате экономических 
расчетов, сразу стало ясно, 
что потери весьма велики! 
Это, конечно, сразу , вызвало 
тревогу и заставило боигаду 
работать более отвэтстаенно 
и строже требовать лучшего 
обеспечения производства.

Сегодня почти каждый в 
совхозе знает, что нам необ
ходимо для дальнейшего по
вышения рентабельности про
изводства и увеличения выда
чи продукции. В одном из 
отделений, например, еще 
есть два коровника, где молф- 
ко после дойки относят вруч
ную. Это уже пережиток. Пла
нируется рядом с имеющим
ся типовым кооовникэм по
строить еще один. Тогда все 
основные процессы животно
водства будут здесь, как и во 
всем совхозе, мехзнизиро- 
ваны.

Нет у нас кормоцеха, кор
мокухни, даже кормозапарни
ков нет. Поэтому солому пос
ле резки мешаем с силосом 
без предварительного распа
ривания. Не производим и об
работку ее аммиачной водой, 
что рекомендуется нынче 
очень широко. Всем, кто бли
зок к сельскому хозяйству, 
особенно людям преклонного 
возраста, знакомо слово «пой
ло». Те, кто держит коров в 
личном хозяйстве, знают, что 
держать корову без пойла — 
лучше совсем не держать. 
Потому что именно пойло 
способствует интенсивной вы
работке молока у коровы. 
Между тем на наших фермах, 
да и в других- совхозах, о 
пойле просто давным-давно 
забыли. Почему? Да потому, 
что это требует больших за
трат ручного труда. Попро
буйте-ка каждой из тысячи 
коров «персонально» препод
нести ведро (даже дважды в 
день по ведру) такого пойла! 
Сколько потребуется усилий? 
А само пойло—элементарная 
болтушка на воде из отрубей, 
измельченного зерна, варе
ного картофеля. Но она долж
на быть теплой. Тогда коро
ва лучше доится, больше дает 
молока.

Как же быть? Как внедрить 
в рационы кормления пойло?

Недавно район сделал за
прос в область на оборудова
ние для раздачи жидких кор
мов. Надеемся, что со време
нем такое оборудование бу
дет и коровы получат простое, 
но такое нужное пойло.

На первый взгляд — это не 
чисто производственные воп
росы, и к экономике прямого 
отношения не имеют. Нет, 
имеют! И самое прямое. Те 
же сухие измельченные кон
центраты, когда они будут да
ваться растворенными в теп
лой воде, будут обеспечивать 
большую отдачу. А в этом и 
есть суть экономики: организо
вать производство так, чтобы 
оно при наименьших или тех 
же затратах было более про
дуктивным. Из этого и скла
дывается высокая рентабель
ность каждого производства.

Экономически мыслит», ра
ботать с наименьшими затра
тами и наибольшей эффек
тивностью — это и значит быть 
в ладу с экономикой.

В одиннадцатой пятилетке 
наш совхоз должен увеличить 
производство мяса на 11 про
центов, молока — на 7 про
центов и яиц — на 5 процен
тов. Достигнуть этих рубежей 
и добиться большего нам по
может все более тесная друж
ба с экономикой, следование 
ее строжайшим требованиям и 
прежде всего самому глав
ному: результат всегда дол
жен быть возможно большим, 
чем затраты на него. Вот 
тогда-то обыкновенные цифры 
и зазвучат, как стихи.

И. РЫКОВ, 
старший экономист 
совхоза «Скатинский».

Камышловский район.

уже превышает 200 тысяч че
ловек. Крупнейшей из компа
ний, предлагающих подобные 
услуги, является фирма «Секь. 
юрикор». В прошлом году, по 
данным газеты «Дейли мейл», 
ее оборот достиг 200 миллио
нов фунтов стерлингов.

ПРОТИВ
ПРОИЗВОЛА
ОККУПАНТОВ

БЕЙРУТ. На оккупирован
ном Израилем Западном бере
гу реки Иордан продолжают
ся выступления арабского на
селения, протестующего против 
закрытия военными властями 
арабского университета Бир- 
Зейт и жестокой расправы, 
учиненной израильской сол
датней над участниками сту
денческой манифестации в 
Наблусе. Стихийные демонст
рации протеста жестоко по
давляются подразделениями 
армии, полиции и сил без
опасности.

Пытаясь подавить выступле
ния палестинцев, объявивших 
всеобщую забастовку проте
ста, оккупанты в спешном по
рядке ввели в крупнейшие го
рода Западного берега допол
нительные армейские подраз- 
деления, готовые по первой 
команде приступить к новым 
карательным операциям

(ТАСС).
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«МЕНЬШЕ»
ИАН РАВНО ?
Как определить КПД «Ком

сомольского прожектора»!
Сергею Черепанову 26 лет. 

Трудовой стаж, если считать 
армию,—десять. Так что он 
человек молодой, а рабочий— 
опытный. Вот это сочетание 
и определило наш выбор. И 
еще, конечно, то обстоя
тельство, что Черепанов — от
ветственный за работу «КП» в 
сборочном цехе Свердлов
ского завода электромедицин- 
ской аппаратуры.

Работают ли «прожектори
сты» вообще, определить лег
ко. Есть рейды, есть «молнии»— 
значит работа налицо. Но нам 
куда важнее знать, как рабо
тают.

Возьмем внешние приметы. 
Стенд на заводе есть. «Мол
нии» — тоже. Правда, уточ
нил Сергей, висят они недол
го. Но не оттого, что срыва
ют — просто комсомольцы от
правляют для принятия мер. 
Рейды проводятся регулярно, 
3—4 раза в месяц, а по тру
довой дисциплине — даже 
чаще.

Прямо скажем, факты от
радные. Интересно бы узнать 
темы рейдов. Скажем, та же 
трудовая дисциплина?

— Мы делали такой вось
мого февраля. Встали у про
ходной. Кто опоздал на ра
боту? Кто с обеда задержал
ся? Кроме нас, был «народ
ный контроль». В другие дни, 
бывает, дежурят из отдела 
кадров.

Сомнений нет: нарушителям 
дисциплины поставлен на
дежный заслон. В общей 
сложности шесть-семь рейдов 
в лАесяц — штука серьезная.

— А как администрация?
— Сразу принимает меры. 

Замечание, выговор — словом, 
«безответных» нарушений 
нет.

Все хорошо, только как-то 
слишком просто. И даже — 
упрощенно. Ну, поставили за
слон на проходной. А в цехе? 
Те же десять минут можно 
ведь и там просидеть, ничего 
не делая. Разве потери ра
бочего времени — не вопрос 
дисциплины? Вот нам первая 
зарубка — на память. Какие 
еще дела у «КП»?

— Недавно провели рейд: 
смотрели разбитые стекла, не
исправные двери.

Признаюсь, при этих словах 
Черепанова я не смог сдер
жать улыбки. И вы, должно 
быть, тоже улыбнулись. А зря. 
Потому что на заводе идет 
реконструкция, над сборочным 
цехом «без отрыва от произ
водства» надстраивают этаж. 
А где стройка — там всегда 
вдосталь битого. Сквозняки, 
гуляющие по цеху, никому еще 
здоровья не прибавляли. Ра
бочие восприняли это дело 
«прожектористов» вполне 
серьезно.

Зато над другим, по свиде
тельству Сергея, понасмешни- 
чали. И опять оно каким-то 
образом связано с реконст
рукцией. Она предусматри
вает расширение производст
венных площадей. Вполне 
возможно, будет место и для 
склада готовой продукции. По
ка же сам сборочный цех на
поминает склад. Вот участок 
сборки семирсфлокторных 
операционных светильников, а 
вот, буквально в метре, гото
вая продукция. Упакованная. 
Пожароопасная.

Как раз «противопожарный» 
рейд и затеяли комсомольцы. 
Провели, «вскрыли», вывеси
ли «молнию». А рабочие чи
тают — улыбаются. И а самом 
деле — что от нее проку? По
ка не построен склад, готовую 
продукцию из цеха не убе
решь: это не чугунные болван
ки, а медицинская техника, 
под открытым небом не дер
жат.

Стало быть, и взывать к ад
министрации нечего. Явно бес
полезно. А рабочие ведь очень 
верно знают: когда для поль
зы дела, а когда для отчета, 
что «в этом вопросе продела
на определенная работа». Мо
гу сказать точно: в этот раз у 
«КП» установки «на бюрокра
тизм» не было. Работают в 
штабе и в цехах ребята чест
ные, по-настоящему заинте
ресованные в деле. Просто 
сработал «плановый гипноз». 
Был записан «пожарный» 
рейд — и провели «пожар
ный». А для чего? Здравый 
смысл в таком случае про
является как раз в трезвой 
оценке своих возможностей.

— Сергей, как ты думаешь, 
что может, а чего не может 
«КП»?

Одна котлета на... 10 человек
На Пелымской газоком

прессорной приближалось вре
мя обеденного перерыва. Де
сятки автомашин направились 
со строительной площадки в 
городок, что расположился не
подалеку. Дойти до него не
трудно и пешком, но изряд
ный мороз не располагал к 
таким путешествиям.

И все же он завладел стро
ителями — перед столовой вы
строилась большая очередь, 
многие разбрелись по жилым 
вагончикам в ожидании, когда

I
 наметится срад желающих по

обедать.
Рядом со столовой два 

магазина. Один промтоварный, 
другой продовольственный. 
Продавцы на отсутствие по
купателей не жалуются, на 

Р удовлетворение их нужд ра-

— Что может... Вот у нас 
по технике безопасности по
ложены паяльники на 36 
вольт. Таких нет, есть на 220. 
Их можно переделать. На
чальство распорядилось: от
давайте паяльники на перемот
ку. А ребята думают — чего 
ради? Сколько там мотать бу
дут, неизвестно, а работа — 
вот она, стоит. Ее спокойно 
можно делать и 220-м...

Короче говоря, под разны
ми предлогами паяльники не 
отдавали. Так дело и заглох
ло. И Сергей Чэрепанов счи
тает, что здесь бы мог помочь 
их «КП». Совершенно с ним 
согласен.

Вспомним роль администра
ции в вопросе трудовой дис
циплины. Получил данные, 
издал приказ; «Наказать». Са
мая простая, между прочим, 
роль. И дело «прожектори
стов» тоже не ахти какое — 
собрать информацию.

Совсем иначе обстоит дело 
с паяльниками. Здесь надо 
«перепаять» привычку, неже
лание ради своей же безо
пасности пожертвовать рублем. 
Приказным порядком не 
обойдешься — надо убеждать. 
Как говорится, «подключить» 
общественность. В этом чис
ле и «Комсомольский прожек
тор».

— Сергей, если я правиль
но понял, ты хочешь сказать, 
что в одном случае вами не
нужно «перекрывают» заботы 
других, а в другом — не ис
пользуют по прямому назна
чению?

— В общем, верно.
— Тогда вопрос: каким ты 

видишь идеальный «КП»?
Раздумье. Вдруг — улыбка:
— Чтобы наши решения 

администрация выполняла как 
приказ.

Даже так? Прямо вижу пе
ред собой гневное лицо любо
го начальника цеха: «Значит, 
распоряжения теперь мне бу
дет давать не директор заво
да, а ребятишки?»

Конечно, нет. Конечно, это 
шутка. И, конечно же, в ней 
есть доля истины. «Прожек
тористам» хочется большего 
своего удельного веса. Боль
шей самостоятельности. Но 
ведь это и желание отвечать 
за большее. Та самая активная 
позиция, за которую мы так 
боремся. Как она будет во
площаться в конкретной прак
тике — другое дело.

— Еще какие черты идеаль
ного «КП»?

— Хорошо бы в него входи
ли люди не просто активные, 
но и знающие.

__ ?!
— В том смысле... Ну, я 

знаю, как делать меньше бра
ка, как экономить энергию на 
своем рабочем месте. А тут 
собрались мы с рейдом по 
экономии. И дулзаем — а что 
проверять-то? Вот токарь. То
чит деталь. На чем он эконо
мит? На стружке? Так если 
болванка больших размеров, 
чем нужно, это не его вина, 
а если каких надо — не его 
заслуга. Тут и думай.

Повторюсь: «прожектори
сты» на заводе подобрались 
толковые, легкие на подъем, 
искренне заинтересованные в 
своем деле. Эдуард Амулин 
со сборки, Вячеслав Рудоме- 
тов из экспериментального — 
можно назвать еще несколько 
фамилий действительно ак
тивных работников «КП». Но 
только начальник заводского 
штаба Юрий Карабасов имеет 
более-менее продолжитель
ный опыт «прожектористской» 
работы. Конечно, опыт — дело 
наживное. Но пока его нет, 
нужна помощь.

— Сергей, ты говорил о 
рейде по экономии.

— Да. Так мы его до сих 
пор не провели. Где взять 
специалиста? Думаю, такой 
есть в «народном контроле». 
Только контакты у нас пока 
слабоваты...

Вот, собственно, все, о 
чем мы говорили с Черепано
вым. Так «меньше» или «рав
но»? Что может штаб «КП»? 
Соответствуют ли затрачен
ные усилия реальной отдаче? 
Сергей сказал: пока нет. По
чему — на какую-то часть 
этого вопроса мы постарались 
ответить.

С. ПЛОТНИКОВ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы предла
гаем «прожектористам», всем 
читателям нашей газеты, кого 
интересует эта тема, продол
жить разговор о КПД «Комсо
мольского прожектора».

ботают мощные автомашины, 
а потом и вертолеты. Заведе
ны книги спроса покупателей. 
Картина оптимистичная.

Вот и наша очередь подхо-' 
дит. Меню разнообразно. 
Кормят вкусно. калорийно. 
Значит, проблема только в 
очереди? Но можно ведь и 
график составить — очередь 
мигом рассосется. Идилли
ческая картинка дает трещи
ну, когда говоришь с жителя
ми поселка газостроителей. 
Так, чтобы купить то же мясо 
или птицу в магазине, нужно 
обязательно быть семенным. 
Холостякам ответ: для вас 
есть столовая!

А вот семейные тоже недо
вольны — у многих дети. Нм 
требуются молочные про
дукты. В . магазине их явная
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* ЭФФЕКТ РАБОТЫ ДО 

ЗОРНЫХ
* НА ТУ ЖЕ ТЕМУ

* ПРОБЛЕМЫ УДАРНОЙ 

СТРОЙКИ

Каждый четверг недели комсомольские «прожектористы» 
пошивочного цеха Свердловского швейного объединения 
«Одежда» проводят рейды в цехе. Сегодня на линии 
по пошиву женского пальто проводят рейд члены «КП» 
цеха швеи Тамара Курбатова и Елена Попова. «Прожек
тористы» проверяют работу молодой швеи Ольги Булы
чевой.

НА СНИМКЕ: члены «КП» Тамара КУРБАТОВА, Еле
на ПОПОВА и швея Ольга БУЛЫЧЕВА.

Фото Л. ДЫМОВА.

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

НАПРАСНЫЕ ХЛОПОТЫ
Вернее, конечно, сказать, 

что хлопоты, о которых мы 
поведаем читателю, не на
прасные. Ведь сбор металло
лома школьниками не просто 
экономическое мероприя
тие, но и метод воспитания 
в детях хозяйского отноше
ния к народному добру. Но 
пройдите во двор ближай
шей F вам школы, и вы уви
дите, за редким исключени
ем, там груды металлолома. 
Годами лежит никому не 
нужный металлолом, собран
ный школьниками. Почему? 
Вопрос не так прост, как 
кажется. Причина первая: 
выполнив план по сдаче ме
таллолома, иные руководи
тели школ не спешат сда
вать вновь собранный, делая 
таким образом задел для 
выполнения плана в следую
щем/году. Но это не глав
ная J причина. Главная в 
том, что подводят шефы. 
Начисто забыли иные руко
водители постановление пра
вительства о том, что вы
возкой металлолома от 
школ обязаны заниматься 
шефствующие предприятия.

Вот груда металла у шко
лы № 17 Ленинского райо
на Свердловска.

— Почему он до сих пор 
не вывезен? — спрашива
ем у директора Ф. А. Шило
вой.

— Точно ответить не мо
гу, — был ответ. Из-за не
знания закона работниками 
школ были во время нашей 
проверки и недоразумения.

У школы № 70 Ленинско
го района большая куча ме
талла под снегом. Препода

нехватка. Зато в столовой — 
без проблем. Ио в столовой 
семейным ответ: для вас есть 
магазин. Столовая — для холо
стяков. Неужели такая слож
ная ситуация, что ее не могут 
решить? Видимо, потому, что 
пока некому заняться этим 
вопросом всерьез.

Л1агазин и столовую откры
вают и на стройплощадке в 
Краснотурьниске. К сожале
нию, они были закрыты, и о их 
работе сказать что-либо 
трудно.

До сих пор ивдельчане 
должны были удовлетворять
ся небольшим буфетом. Поч
ти на семьсот работающих на 
стройку завозилось по ...60—■ 
100 котлет. Не хватало хлеба. 
Чай оставался в мечтах. Толь
ко соком иногда баловали.
ямаиямаю яививв! авиввив«» нм

ЭФФЕКТ СОТРУДНИЧЕСТВА
Во всех 42 цехах Уральско

го турбомоторного завода им. 
Ворошилова есть свои посты 
«КП». Возглавляет их работу 
головной заводской штаб. Осо
бое внимание штаб уделяет 
сейчас экономии горюче-сма
зочных материалов и черного 
металла. Не без помощи «про
жектористов» за 2 месяца 
этого года сэкономлено 77 тонн 
топлива и 130 тонн стали и 
чугуна.

За четвертый квартал про
шлого года по итогам соцсо
ревнования «Комсомольский 
прожектор» завода занял пер
вое место в Орджоникидзе- 
веком районе. Его вклад в 
копилку экономии — 32 тыся
чи рублен.

Рейды, которые проводят 
«прожектористы», затрагивают 
самые различные стороны про
изводственной дея гельности 
коллектива. Это и качество

выпускаемой продукции, и 
борьба с простоями вагонов. 
Кстати, но итогам четвертого 
квартала 1981 года железно
дорожный цех турбомоторного 
завода признан лучшим по 
министерству. Простои здесь 
практически сведены к мини
муму.

А недавно ,был проведен 
рейд по борьбе с опозданиями 
на работу. Народные контро
леры вместе с комсомольцами 
в течение недели ио утрам де
журили на проходных. Попут
но была проверена работа го
родского транспорта. По ма
териалам рейда администра
ция приняла решение, злост
ные нарушители трудовой 
дисциплины наказаны.

Характерная особенность 
совместной работы комитета 
народного контроля и «КП» — 
неуспокоенность. Вошло в по

операция

ватель школы, ответственная 
за сбор металлолома, Л. Г. 
Шипилова начала нам дока
зывать обратное:

— Нет там металла. Так, 
две-три железки.

Раскапываем и видим, 
что действительно две-три, но 
только не штуки, а сотни и 
не железок, а массивных ча
стей различных механиз
мов.

Почему же преподаватель 
оправдывается не за свою 
вину? Да потому, что не 
знает, что отвозом металла 
не должна заниматься шко
ла. ,

Таких примеров можно 
было бы привести очень 
много. В результате—хрони
ческое невыполнение плана 
по сдаче металлолома. Но 
дело даже не в этом. Вы ви
дели, с каким энтузиазмом 
школьники собирают метал
лолом, зачастую унося из 
своих квартир нужные вещи. 
Им ведь ■ говорят, что мар
тенам нужен лом, что надо 
строить пионерские тракто
ры. поезда, что будет пио
нерская плавка. А потом 
эти же школьники видят из 
окна, что вообще-то никому 
не нужен был их труд, что 
лежит годами металлолом у 
школы. Трудно переоценить 
вред от такого «воспита
тельного» мероприятия.

С 21 ио 31 марта в на
шей области будет проходить 
декадник по сбору металло
лома, и тысячи тонн метал
ла, собранного школьника
ми. должны быть, наконец, 
сданы.

М. МОИСЕЕВ.

Столовая действующей га
зокомпрессорной,' конечно же, 
не рассчитывалась на огром
ный наплыв посетителей. За 
час удавалось «пропустить» 
по 100—120 человек. Это зна
чит, что весь рабочий день 
без перерыва маленький кол
лектив столовой должен был 
работать с максимальной на
грузкой.

Теперь положение должно 
улучшиться: оборудованы под 
столовую вагончики в админи
стративном городке. Но вот 
беда - будут ли в новой сто
ловой надежные кадры, какое 
будет меню? Пока резких пе
ремен к лучшему не видно.

Л. НАГИБИН, 
наш спецкор.

Целым — Надель — 
Краснотурьинск.

С ТРУДНОСТЯМИ 
НАЕДИНЕ
Случай, когда предприятие 

ежегодно терпит убытки в 
миллионы рублей, выплачивая 
их в виде штрафов* за простои 
вагонов, согласитесь, тревож
ный. Еще большую тревогу 
вызывает обстоятельство, ког
да подобное явление стано
вится своего рода традицией, 
повторяется из года в год, как 
на Среднеуральском меде
плавильном заводе. Положе
ние, которое сложилось там 
с использованием вагонов, 
можно назвать критическим. 
Еще ни разу СУМЗ не уло
жился в нормы простоев же
лезнодорожного транспорта. 
Штрафы, которые выплачивал 
завод потребителям и желез
ной дороге, достигали трех 
миллионов рублей! В разное 
время положение менялось, 
иногда стабилизировалось, 
подвигалось к лучшему. И 
все же нынешний год стал пи
ковым. По сравнению с янва
рем минувшего года простои 
вагонов увеличились порти на 
16 часов, достигнув Сорока 
часов, вместо двадцати одного 
по норме. Завод стал «чемпи
оном» области по сверхнорма
тивным простоям железнодо
рожного транспорта. Чем вы
зван столь богатый счет по
терь времени и государствен
ных средств? Этот вопрос 
был задан заместителю дирек
тора завода по транспорту 
В. С. Николаеву.

Причин, как сказал Валерий 
Семенович,—вагон. Здесь и не
ритмичные поставки сырья, и 
неисправные вагоны, идущие 
от поставщиков, и издержки 
договорных обязательств, по 
которым завод отправляет 
продукцию не отдельными ва
гонами, а маршрутами, и бо
лее суровая, чем прошлая, 
зима — приходится оттаивать 
смерзшееся сырье, и накладки 
в работе технологической ли
нии, когда пустые вагоны за
держивают, чтобы использо
вать их для погрузки в дру
гих цехах, и отстающая от 
нужд предприятия работа пу
тевого хозяйства, и множество 
других всевозможных причин. 
Руководство предприятия пы
тается, правда, не совсем ус
пешно, устранить их. Но ведь 
это забота также и комсо
мольская. Второй год грузо
вой железнодорожный транс
порт, логрузо-разгрузочные 
работы, следование маршру
тов от поставщиков к потреби
телям находятся под контро
лем комсомола. Совместным 
решением Комитета народного 
контроля СССР и ЦК ВЛКСМ 
в январе—апреле этого года

«У горловины цистерны 
белая, как снеговая, шапка. 
Теплый летний ветер затейли
во кружит по земле белую по
земку. Состав медленно тро
гается, и за последним ваго
ном тянется, медленно оседая 
на землю, белый шлейф...».

Так начинался рейдовый 
материал «Комсомольского 
прожектора», опубликованный 
в номере «На смену!» за 23 
июня 1981 года. В нем рас
сказывалось о потерях глино
зема на погрузочных пло
щадках цеха кальцинации 
Уральского алюминиевого за
вода. Тогда на выступление 
газеты ответил главный инже
нер предприятия А. С. Панов 
(«На смену!» за 16 сентября 
1981 г.). Он сообщал, что 
вентиляция отремонтиров^а, 
намечены организационно-тех
нические мероприятия, выпол
нение которых поможет улуч
шить условия труда грузчи
ков, сведет потери продукции 
к минимуму. А. С. Панов 
писал, что газетная статья 
обсуждена на собрании рабо
чих цеха, которые тоже ре
шили взять ориентир на эко
номию глинозема.

Короче говоря, слов было 
много. Пора бы быть и кон
кретным делам. Но, к сожа
лению, начало прошлого рейда 
почти без изменений (естест
венно, с некоторыми поправ
ками на время года) смогло бы 
послужить началом этой кор
респонденции.

Надо отдать алюминшикам 
должное, за составление плана 
мероприятий на заводе взя
лись с должным энтузиазмом. 
Идеальным во вс?х отноше
ниях выходом из положения 

стоянную практику, когда 
после рейда снова проводится 
проверка с целью выявить, как 
выполняются рекомендации и 
предложения, высказанные в 
его ходе.

— Сотрудничество комитета 
народного контроля и «КП» 
помогает сделать гораздо 
больше, чем если бы мы рабо
тали поодиночке, — говорит 
Е. А. Кулаков, председатель 
заводского комитета народно
го контроля. — У нас опыт, 
у комсомольцев — энтузиазм, 
энергия. И вообще, с такими 
увлеченными парнями и девча
тами, что подобрались в 
«Комсомольский прожектор», 
просто приятно работать. Это 
инженер-технолог Игорь Ко
тов, художник-оформитель Та
тьяна Ветлугина, инженер-кон
структор Семен Биллер.

• А. ЛУГОВОЙ.

проводится массовая проверка 
использования железнодорож
ного транспорта, соблюдения 
правил отгрузки и выгрузки, 
норм простоя вагонов. Какую 
же помощь в таком случае 
оказывает комитет комсомола 
заводу? Обращались ли ком
сомольцы с помощью к руко
водству СУМЗа?

— Комитет комсомола всег
да идет нам навстречу. В фев
рале необходимо было сроч
но разгрузить четыре вагона 
с мелом. Больше двух суток 
восемьдесят ребят, используя 
свои выходные, работали, сме
няя друг друга. И уложились 
в срок.

Стоит согласиться, пожалуй, 
с мнением Валерия Семено
вича — молодцы ребята! Это 
хорошо, если на СУМЗе тру- 
дяйя такие замечательные лю
ди. Когда надо, они выручают, 
скостят со счетов простоев 
немного времени. Но вряд ли 
подобные авралы устраивают 
комсомольцев, да и руковод
ство предприятия тоже. Не
ужели это выход? Или ничем, 
кроме этого, комитет комсомо
ла не в силах помочь заводу 
разгрузить вагон всяческих 
причин, мешающих нормаль
ной работе?

Как сказал секретарь коми
тета ВЛКСМ СУМЗа Евгений 
Воробьев, «КП», представите
ли комитета комсомола посто
янно проводят рейды по це
хам, следят за временем 
простоев транспорта.

Постоянно—это значит всегт 
да, по крайней мере часто. А 
между телА, рейдов по простор 
ям вагонов на заводе прозе* 
дено с декабря всего четыре, 
и ни одного в этом году! При
чем проведенные рейды были, 
так сказать, подсказаны газе
тами «Гудок» и «На смену!», 
объявившими рейд по провер
ке использования вагонов. До 
этого мероприятия прессы 
«прожектористы» СУМЗа про
стоями не занимались. Хотя 
прекрасно осведомлены о по
ложении дел с транспортом 
на предприятии. Чем вызвана 
такая пассивность?

Свою беспомощность в этом 
вопросе комсомольцы объяс
няют примерно так же, как 
и В. С. Николаев. На те же са
мые объективные причины 
простоев направлено их не 
вполне понятное желание оп
равдаться. Естественно, они 
вправе сказать и говорят: 
что может изменить комсо
мольская организация, если 
соответствующие службы за
вода, связанные со многими 
инстанциями, вплоть до мини-

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПОРА БЫТЬ И ДЕАУ
было бы внедрение трехлкжо- 
вых цистерн для перевозки 
глинозема. Тут придется корот
ко рассказать о технологии его 
погрузки. В горловину цистер
ны опускается три ’шланга. 
Через два подается порошко
образный глинозем, через тре
тий из цистерны откачивается 
воздух. Если у нее только один 
люк, то в момент загрузки на 
площадке в буквальном смыс
ле пыль стоит столбом. Летом 
прошлого года трехлюковая 
цистерна успешно прошла про
мышленные испытания на 
Уральском алюминиевом заво
де. Понравилась она грузчи
кам, за нее обеими руками го
лосует цеховое начальство. 
Когда же трехлюковая цистер
на станет основной емкостью 
для перевозки глинозема? С 
этим вопросом обращаюсь к 
руководителю группы глино
земного производства Ураль
ского филиала Всесоюзного 
алюминиево-магниевого инсти
тута В. Поздееву.

— Трехлюковая цистерна 
должна была еще пройти ис
пытания на заводах-грузопо
лучателях, — отвечает блади- 
мир Петрович. — Мы слышали, 
что получила она «добро» у 
эксплуатационников с Иркут
ского, Братского и Краснояр
ского алюминиевых заводов. 
Но вот когда заводы за
пустят такую цистерну в се
рию, мы можем только., гадать.

Итак, уповать на скорое

Сейчас в нашей области 
свыше 25 тысяч штабов и по
стов «КП». В них работает каж
дый десятый комсомолец об
ласти. Это очень большая си
ла. Сейчас от «прожектори
стов» требуется коренная пе
рестройка работы с той 
целью, чтобы можно было в 
союзе с народными контроле
рами браться за решение наи
более острых проблем.

Одной из таких является 
использование вагонного пар
ка. Ведь из-за простоя ваго
нов область ежегодно теряет 
свыше 350 миллионов рублей.

Ширится движение уралма- 
шевцев «Внутренние резер
вы — на службу пятилетке». 
И здесь есть чем заняться 
«прожектористам». Дозорные 
должны принять активное уча
стие в поиске 'этих резервов.

Как известно нашим читате
лям, в строительстве сейчас 
ставится задача искоренить 

стерств, не могут справиться 
с этой хронической болезнью?
Действительно, положение на
столько серьезное, что его ре

шать на высшем уровне. Но, 
как сказали сами ребята, мно
го недостатков в использова
нии транспорта существует и 
на самом заводе: накладки в 
работе диспетчерской службы, 
отсутствие механизации на от
грузке, беспечность или ха
латность некоторых работни
ков и т. п. Ведь это и есть 
работа заводских «прожекто
ристов», реальная и немалая 
помощь заводу. Тем более не
обходимая, что, создавая ус
ловия для нормального об
служивания вагонов на самом 
предприятии, помогая сде
лать все зависящее от рабо
чих завода для сокращения 
простоев, можно, поскольку 
это взаимосвязано, выйти на 
решение и более серьезных 
транспортных проблем. Но...

— «Комсомольский прожек
тор» ничем серьезным не за
нимается, — признался член 
комитета ВЛКСМ СУМЗа, сек
ретарь комсомольской орга
низации железнодорожного 
цеха, основного потребителя 
вагонов, Сергей Щекочихин.— 
Мы неспециалисты, — гово
рит он, объясняя низкое ка
чество проверок.—К тому же 
«прожекторист» — рабочий, 
а критиковать нужно, к приме
ру, начальника цеха. Во-пер
вых, начальник его всерьез 
не примет, а во-вторых, «про
жекторист» сробеет призвать 
к ответу начальника. Вот и за
нимаемся пустяками.

В своем мнении Сергей не 
одинок. Так или иначе с ним 
солидарны и председатель 
заводского штаба «КП» Вла
димир Обухов, и секретарь 
комсомольской организации 
цеха двойного суперфосфата 
Вадим Терешин, и промолчав
ший при этом сам Евгений 
Воробьев. Наверное, неправоту 
этой позиции они сознают и 
сами. Хозяин на производст
ве — рабочий! От его умения, 
знаний, опыта, отношения к 
труду, уверенности в своих 
силах, хозяйской бережливо
сти зависит, быть или не быть 
предприятию на хорошем 
счету. Именно отсутствие уве
ренности в себе, в действен
ности «КП» и породило такую 
ситуацию, когда руководство 
завода с транспортными труд
ностями осталось наедине, не 
принимая всерьез «КП», а ко
митет комсомола из ложной 
скромности не обращается к 
руководству, оставаясь на
едине со своими трудностями. 
Помоги они взаимно друг 
другу, и в руках руководства 
завода оказался бы рычаг, с 
помощью которого можно 
сдвинуть дело с мертвой точ
ки простоев. Но сначала сле
дует усилить работу «Комсо
мольского прожектора». И 
первым делом решить проб

прибытие на завод трехлюко
вых цистерн не приходится. 
Значит, алюминшикам следует 
у себя искать пути сокраще
ния потерь. Специалисты 
Уральского филиала ВАМИ, 
получив задание завода, взя
лись за разработку специаль
ной головки, которая надева
лась бы на горловину цистер
ны 'герметично, заменяя все 
три шланга. Но для того, что
бы вооружить такими головка
ми грузчиков, нужно переде
лывать загрузочные бункера. 
Как предполагают проектанты, 
работа не ахти какая большая 
по объему, но все же займет 
она, конечно, не день и не два 
и потребует остановки участка.

Рационализаторы цеха каль
цинации оказались попровор
нее институтских специалистов. 
Слесарь И. Сысоев и механик 
А. Макаров изготовили специ
альную головку, которую мож
но использовать для загрузки 
без переделки бункеров. Но, 
как говорит заместитель на
чальника цеха кальпиччиии В. 
Т. Егорова, для ее испытаний 
потребуется ждать теплого 
времени года.

Значит, и с этой стороны 
скорых перемен, которые поста
вили бы надежный заслон по
терям, ждать не следует.

Сразу же после выступления 
газеты механослужба цеха 
кальцинации сделала заказ за- 
Нодскому проекию - конструк

торскому отделу на проект 
крытого железнодорожного ту
пичка, где можно было бы 
грузить глинозем без значитель
ных потерь. Но, похоже, дав 
заказ, механики о нем забыли. 
Во время нашего разговора 
В. Т. Егорова позволила, чтобы '. 
выяснить судьбу заказа,- н уз- ' 
нала, что его давным-давно " 
«зарубил» отдел техники безо- у 
пасности. È

Выходит, и цеховые мехаии-* 
ки грузчикам пока не помощ-- 
ники.

В разговоре заместитель на- ’ 
чальника цеха В. Т. Егорова': 
обмолвилась, что размеры по-*» 
терь зависят не только от тех» Й 
ническоп вооруженности груз-S 
чиков, но и от их добросовестг '. 
мости. Что же, нерадивые мас|^ 
тера и грузчики, допустившие § 
большие потери глинозема, на» “ 
называются морально и л-! 
материально?

— А как же,—подтверждает л 
мою догадку Валентина Те-*’ 
рентьевна, — не было собранней 
чтобы мы о потерях глинозема", 
не говорили... « Ï

По привести конкретный при» ” 
мер, когда разгильдяй был на-Х’ 
казан за нарушение технологии,S 
приведшей к большим потерям, ? 
а добросовестного поощрили, ". 
заместитель начальника цёха*У 
не смогла. Неизвестно даже', й» 
какая смена больше теряет го- Й 
товой продукции, а какая й 
меньше.. «

Е. КОЛЕЗЕВ. :’

ГЛАВНАЯ а
ЗАБОТА
незавершенку, добиваться 
своевременной сдачи ново
строек. Вот почему областной 
штаб «КП» планирует прове
сти в апреле—мае областной 
рейд по пусковым и ударным 
стройкам области.

Много дел предстоит сде
лать «прожектористам» в этом 
году. Но главное — браться за 
решение более серьезных за
дач. Для этого потребуется 
более серьезная подготовка и 
проведение рейдов. Повыше
ние качества работы «КП» — 
одно из важных требований, 
которые нам надо выполнить 
в ходе подготовки к XIX 
съезду комсомола.

лему «неспециалистов» в 
«КП», ведь особых знаний тут 
и не требуется. Учеба «про
жектористов» проводилась с 
ноября дважды. Этого, крнеч« 
но, недостаточно. Да и уро
вень учебы невысок, в лучшем 
случае активистов завода зна
комят с «Положением о «КП». 
Сам Владимир Обухов недав
но вернулся с учебы предсе
дателей штабов «КП». Тут 
ему, как говорится, и карты 
в руки.

Для усиления «авторитетно
сти» «КП» на СУМЗе сами 
комсомольцы предложили 
проводить рейды соаллестно 
с группой народного контро
ля. Результаты совместных 
проверок публикуют в завод
ской газете «Ударный труд». 
А критикуеллым вручают для 
ответа листки «сигналов». По
чему же застопорйлось столь 
важное дело, если начало по
ложено?

«Прожектористы» признают, 
что помощь им необходима, 
хотя бы на уровне методиче
ских указаний. С городским 
штабом «КП» связи у них нет, 
за помощью к штабу они не 
обращались. Ну, а сами пред
ставители городского штаба, 
что думают они? Под боком 
огромное предприятие, нуж
дающееся в помощи, и остав
лено без внимания. Такая без
деятельность городского шта- 
ба не оправдана никакими при
чинами. А можно было бы 
поинтересоваться, что делают, 
к примеру, штабы цеховых 
«КП» для устранения недо
статков в использовании ва
гонов. В цехе двойного супер
фосфата на нынешний год за
планировано всего три рейда 
по простоям, а после прове
денных не было ни одного по
вторного, как, впрочем, и в 
других цехах. Разве это дей
ственность? Городской штаб, 
видимо, успокоен отчетами 
своих коллег с СУМЗа.

А они пытаются все же 
что-то делать. Есть идеи: свя
заться с «КП» поставщика,, 
чтобы вместе вести борьбу за 
сокращение простоев, вклю
чать в состав рейдовой брига
ды человека, который трудит
ся в проверяемом цехе, и, 
следовательно, более знаком 
с условиями его производст
ва, учиться вместе с народны
ми контролерами.

В. С. Николаев так пред
ставляет себе работу «КП» за
вода: взять под контроль оп
ределенный участок или цех 
и проверять его в течение, 
допустим, недели. Вскрыть 
недостатки в обслуживании ва
гонов, причины сверхнорма
тивных простоев. Проанализи
ровать их и через некоторое 
время провести такую же це
левую повторную проверку. 
Результаты доложить руко
водству.

Это предложение заместите
ля директора завода по транс
порту газета адресует коми
тету комсомола СУМЗа, шта
бу «Комсомольского прожек
тора»,

А. ГОРЛОВ,
Ревда.
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ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

Т ревожная 
весна Ливана
...Теплая, безоблачная пого

да установилась в Ливане. 
Отошел период промозглых 
дождей на Средиземномор
ском побережье и снегопадов 
в горах. Свежими красками 
запестрели склоны холмов. Но 
с юга, со стороны израиль
ской границы, отдает леденя
щим холодом угроза новой 
агрессии.

«Если бы не густая облач
ность и распутица, операция 
была бы проведена еще в 
феврале», — нагло откровен
ничают в израильском ген
штабе. Конечно, в подоб
ном заявлении присутствует 
и элемент психологической 
войны. Однако, как свиде
тельствуют многочисленные 
факты, опасность крупномас
штабного нападения Израи
ля действительно нависла 
над страной.

Недавно в Бейруте отдель
ной книгой издан фоторепор
таж о налетах на Ливан в ию
ле прошлого года. Мировая 
печать с полным основанием 
назвала их тогда «пятнадцати
дневной войной Израиля». В 
результате бомбардировок и 
артобстрелов 54 »^селенных 
Пунктов Лизана и р ^положен
ных здесь лагерей палестин
ских беженцев было убито и 
ранено более двух с полови
ной. тысяч людей. Весь мир с 
содроганием узнал тогда о 
трагедии бейрутского кварта
ла Факхани, где около 200 че
ловек были погребены под 
обломками зданий, разрушен
ных израильскими «фантома
ми».

На днях получили огласку 
«варианты» готовящейся аг
рессии. Как явствует из неко
торых сообщений, израиль
ские ястребы делают ставку 
на массированный удар с 
воздуха при одновременном 
вторжении механизированных 
частей на юг Ливана. Наибо
лее оголтелые из них предла
гают выбросить десант в 
район бейрутского междуна
родного аэропорта. Правя
щие круги Израиля не скры
вают своих намерений окку
пировать. значительную часть 
Ливана, чтобы затем прину
дить эту страну к сделке по 
кэмп-дэвидскому образцу. То 
есть к отказу от поддержки 
борьбы палестинцев за воз
вращение на родную землю и

• БЕРЛИН. В связи с 36-й 
годовщиной образования Сою
за свободной немецкой моло
дежи ГДР в центральной 
щколе ССНМ им. В. Пика на
чались Дни студентов. Одним 
из главных мероприятий стал 
общественный трибунал «Мо
лодежь мира обвиняет импери
ализм*. Его участники — чле
ны ССНМ и представители 40 
молодежных организаций 
других стран—выразили под
держку миролюбивой полити
ке Советского Союза, призва
ли к активизации действий 
всех молодежных организаций 
против решений НАТО о раз
мещении новых ядерных

Вы говорите
Речь президента США 

Р. Рейгана перед делегатами 
Организации американских 
государств — ОАГ в Вашинг
тоне была обставлена весь
ма живописно. Висели госу
дарственные флаги стран 
американского континента. 
Ярко горела огромная люст
ра. больше подходящая для 
театрального зала. Зрители 
соблюдали приличия — в 
конце вежливо похлопали. 
Все было как в театре. И я 
поймал себя на мысли, что 
мне все время хотелось вы
крикнуть слова, которые 
обычно произносил великий 
русский режиссер, когда то, 
что происходило на сцене, 
ему казалось лживым. Он 
говорил: «Не верю!» — и 
останавливал действие.

Огорченный актер обычно 
обращался к нему с вопро
сом—почему он «не верит», 
и Станиславский объяснял: 
актерская игра должна со
ответствовать жизненной 
ПЦЯ в 4P 

создание независимого госу
дарства.

В настоящее время в Ливане 
находится 450 тысяч палестин
ских арабов, изгнанных сиони
стами. Это примерно десятая 
часть народа, живущего не 
одно десятилетие на положе
нии беженцев либо под изра
ильской оккупацией. Но имен
но в Ливане, а также в Сирии 
по соглашению с местными 
властями действуют основные 
учреждения Организации ос
вобождения Палестины. Глав
ная цель нанесения удара по 
Ливану, с цинизмом агрессо
ра заявил министр обороны 
Израиля Шарон, должна со
стоять в том, чтобы «хотя бы 
на пять лет парализовать 
ООП». Этот срок как раз и 
предусмотрен американог 
израильским планом «админи
стративной автономии» Пале
стины, против которой высту
пает ООП. Нападением на 
Ливан сионисты хотели бы 
втянуть в вооруженный кон
фликт Сирию, войска кото
рой по межарабскому согла
шению находятся в этой стра
не для поддержания мира.

На стороне палестинцев 
твердо выступают националь
но - патриотические силы 
Ливана. Но есть здесь опреде
ленные круги, чьи интересы, по 
сути, совпадают с сионистски
ми. Местная газета «Ревей», 
например, недавно писала, что 
Израиль помогает Ливану из
бавиться от палестинского 
присутствия. Правохристиан
ские силы в угоду Тель-Авиву 
нагнетают сейчас напряжен
ность внутри страны. Как по
казало расследование ком
петентных ливанских органов, 
израильская агентура была 
причастна к недавним мощ
ным взрывам в лагере пале
стинских беженцев в Айн- 
Хелва, а также в Бейруте и 
Сайде, повлекшим за собой 
многочисленные человеческие 
жертвы. По сообщению амери
канского «Ньюсуик», некото
рое время назад в порту Джу- 
ния, контролируемом фалан
гистами, состоялась тайная 
встреча Шарона с военным 
лидером правохристиан Ба
широм Жмайелем. Журнал 
указывает, что предметом их 
обсуждения была координа
ция действий против пале
стинцев и их союзников в Ли
ване.

ЛЕНТЫ.ТАО
средств средней дальности в 
Западной Европе.

ф БОНН. Ежегодно для 
многих тысяч юношей и деву
шек Западной Германии на
дежды ha самостоятельную 
трудовую деятельность обора
чиваются трагедией на всю 
жизнь. В прошлом году 
16 тысяч выпускников ШКОЛ, 
желающих приобрести какую- 
нибудь специальность, полу
чили отказ «из-за отсутствия 
мест*. Тем самым, даже не

Я не мог, к сожалению, 
остановить действие. Но я 
попробую pce-таки объяс
нить, почему последняя речь 
Рональда Рейгана (как, 
впрочем, и многие преды
дущие) не вписывается в 
правду жизни.

Рейган: « Наши принципы 
основаны на самоуправле
нии и невмешательстве».

Не верю. Правда состоит 
в том, что Вашингтон всегда 
вмешивался и продолжает 
вмешиваться в дела стран 
Латинской Америки. Вашинг
тон организовал военную 
интервенцию на Кубу. Ва
шингтон предпринял втор
жение в Доминиканскую Рес
публику. Вашингтон потопил 
в крови революцию в Гвате
мале. Вашингтон помог орга
низовать фашистский пере
ворот в Чили... Примеры 
можно приводить до беско
нечности.

Рейган: «...Наши соседи 
вынуждены тратить свои ре
сурсы .. чтобы бороться с

Тем временем Израиль под
тягивает к границе с Ливаном 
механизированные дивизии, 
блокирует его морское побе
режье, ежедневно нарушает 
суверенитет этого государства, 
засылая в его воздушные про
странства разведывательные 
самолеты.

— Оказывая силовое давле
ние на Ливан, Тель-Авив коор
динирует свою политику с 
Вашингтоном, — отметил в бе
седе со мной главный редак
тор органа ливанских комму
нистов газеты «Ан-Нида» Хан
на Салех. — Недавно, напри
мер, за океаном побывал на
чальник израильской военной 
разведки. По сообщению аме
риканской печати, целью его 
визита было согласование с 
Пентагоном действий в отно
шении Ливана. Собственно, в 
этом никто не сомневался. 
Ведь между США и Израилем 
заключено соглашение о 
«стратегическом сотрудниче
стве». Прямым его следстви
ем явилась вчера аннексия 
Израилем Голанских высот, 
принадлежащих Сирии. А зав
тра может стать новое нала- 

дение израильской военщины 
на Ливан.

...В эти солнечные весенние 
дни трехмиллионный ливан
ский народ живет в атмосфе
ре постоянной тревоги.

В. ФИЛИППОВ, 
соб. корр. АПН.

Бейрут.
В Южном Ливане сохраняет

ся напряженная обстановка, 
вызванная интенсивными во
енными приготовлениями Из
раиля. Армия Ливана приведе
на в состояние повышенной 
боеготовности на всей тер
ритории страны. В полной 
боевой готовности находятся 
также подразделения объеди
ненных отрядов ливанских На
ционально • патриотических 
сил и Палестинского движения 
сопротивления.

НА СНИМКЕ: артиллеристы 
НПС на позиции.

Фото АФП—ТАСС.

начав работать, они влились в 
ряды «армии безработных* 
в стране, достигшей в начале 
1982 года рекордного уров
ня — почти 2 миллиона че
ловек.
• ЛОНДОН. «Мы хотим 

работы!*, «Дайте нам буду
щее!* — с такими плакатами 
пришли к зданию английского 
парламента сотни юношей и 
девушек. Они собрались в 
столице Великобритании со 
всех концов страны по призыву 
массовой организации «Моло
дежь за право на труд*, чтобы 
выразить решительный протест 
против политики консерватив
ного правительства М. Тэтчер.

неправду, г-н президент!
импортированным террориз
мом и вооруженными напа
дениями».

Не верю, господин Рейган. 
Ваши слова звучали бы убе
дительнее. если бы вы име
ли в виду терроризм, импор
тированный из Соединенных 
Штатов. Но вы намекаете 
на «терроризм», за спиной 
которого, как вы обычно 
любите говорить. «стоит 
Советский Союз». И поэтому 
ваши слова — ложь. В день, 
когда вы произносили речь, 
газеты сообщили, что бом
бой, заложенной в самолет, 
летевший в Никарагуа, были 
убиты в аэропорту Манагуа 
четыре человека.

Бомба была заложена в 
самолет террористами, кото
рые проходят тренировку в 
Соединенных Штатах Амери
ки. Об этом сказал министр 
внутренних дел Никарагуа. 
В вашей же стране обучают
ся терроризму бывшие сомо- 
систы, солдаты сальвадор
ской хунты, кубинские «гу-

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА
— Важнейшая задача, стоя

щая сегодня перед движе
нием сторонников мира, — 
это борьба и разоруже
ние. Только оно мо
жет спасти человечество от 
полного истребления. Поэтому 
прогрессивная общественность 
всегда с большим интересом 
и надеждой встречает мирные 
инициативы, которые выдви
гает Москва, — заявил коррес
понденту Агентства печати 
Новости член Национального 
совета Комитета защиты мира 
Австралии Дуглас Стюарт.

— Я находился в Афинах 
на заседании комиссии Всемир
ного Совета Мира по разору
жению, — рассказал он, — 
когда в печати был опубли
кован ответ президента Бреж
нева на письмо австралийской 
организации, выступающей за 
международное сотрудничест
во и разоружение. Все участ

ПРОВАЛ 
АНТИПОЛЬСКОЙ 
ЗАТЕИ

Некоторое время назад 
оголтелая антипольская груп
па в Париже выступила с про
вокационной идеей запуска с 
территории датского острова 
Борнхольм воздушных шаров 
с клеветническими материа
лами о событиях в Польше. 
Предполагалось подготовить 
подборку на 24 страницах, 
тенденциозно освещающую вве
денное в ПНР военное поло
жение, и, размноженную мас
совым тиражом, погрузить ее 
па 10 тысяч специальных: 
баллонов. Используя попутный 
ветер, воздушные нарушители 
границы должны были прео
долеть 150 километров от 
Борнхольма до польского по
бережья и рассеяться по всей" 
Польше.

Однако, как сообщило дат
ское телеграфное агентство 
Ритцаус бюро, власти Дании 
запретили проведение этой 
провокационной акции. Дирек
тор конторы Датского управ
ления воздушного транспорта 
Еспср Зоитхен заявил,, что 
запрет полностью отвечает пра
вилам Международной орга
низации гражданской авиации 
ИКАО, регулирующей порядок 
использования воздушного 
пространства. Кроме того, 
Е, Зоитхен дал понять, что 
Дания не может одобрить дей
ствия. которые были бы осуж
дены Польшей.

Замысел окопавшихся' в Па
риже врагов народной Польши 
не иов. Так же действуют и 
другие пропагандистские 
центры на Западе, которые не 
раз применяли воздушные ша
ры для заброски подрывной 
литературы в ГДР. Аналогич
ные акции предпринимают ки
тайские спецслужбы, запу
скающие в Индию баллоны с 
клеветническими материалами 
и даже Оружием.

Вызывает тревогу тот 
факт, что антипольская груп
па в Париже не отказалась от 
своих планов. Общественность 
Дании опасается, что террито
рия страны может быть без 
разрешения использована в ка
честве стартовой площадки 
для провокации против ПНР. 
Поэтому датчане требуют 
строгого соблюдения решения 
датских властей, запрещаю
щего запуск из Борнхольма 
воздушных шаров с провока
ционной «начинкой».

А. ПОЛЮХОВ, 
соб. корр. АПН.

Копенгаген.

сапос». Именно ЦРУ США 
делало несколько попыток 
убить Фиделя Кастро. С по
мощью ЦРУ был убит прези
дент Альенде, избранный 
чилийским народом. Вот о 
чем надо было сказать, гос
подин президент, об этом 
экспорте терроризма. Тогда 
ваши слова звучали бы 
правдиво.

Рейган: «Решительная
пропагандистская кампания 
ведется, чтобы сбить с тол
ку многих в Европе и. конеч
но, многих в США, по ново 
ду истинного характера 
конфликта в Сальвадоре. 
Суть его проста: партизаны, 
вооруженные и поддержи
ваемые Кубой и через Кубу, 
пытаются навязать марксист
ско-ленинскую диктатуру на
роду Сальвадора»...

Неправда, мистер Рейган. 
Вы прекрасно знаете, что 
так называемый «конфликт» 
в Сальвадоре — это восста
ние всего сальвадорско
го народа против хунты. 

ники заседания встретили этот 
документ с большим интере
сом. Письмо еще раз показы
вает реалистическую позицию 
Советского Союза по важ
нейшим вопросам упрочения 
мира и разоружения. Эта по
зиция находится в резком кон
трасте с милитаристским кур
сом США и их ближайших 
военно-политических союзни
ков.

Особенно мне хотелось бы 
отметить в письме место, где 
президент Брежнев указывает, 
что Советский Союз никогда 
не применит ядерное оружие 
против тех государств, кото
рые отказываются от произ
водства и приобретения ядер- 
ного оружия и не имеют его 
на своей тепритории. СССР 
призывает США к скорейшему 
началу переговоров по широ
кому кругу проблем в целях 
ограничения гонки вооруже

Когда едешь по дорогам Чехословакии, глаз не устает от 
однообразия пейзажа. Аккуратные городки и поля переме
жаются с лесами и перелесками. Неповторимы по своей кра
соте Крушногорские, Пизерские, Шумавские леса, зеленые 
Татранские массивы. Страна богата лесами, которые покры
вают примерно 35 процентов ее территории. И этим богат
ством в Чехословакии распоряжаются с рачительностью хоро
шего хозяина.

Лес — это важнейший источник сырья, из которого изго
товляется пять процентов промышленной продукции страны. 
Заготовка древесины в ЧССР ведется на научной основе и не 
превышает ежегодного естественного прироста. В минувшей 
пятилетке (1976—1980 гг.) здесь было заготовлено около 
57 миллионов кубометров древесины. При этом общая пло
щадь лесов увеличилась на 2,7 процента. В нынешней пяти
летке на 500 гектаров расширится площадь питомников для 
выращивания саженцев. Так что уже после 1985 года еже
годно нх будет высаживаться 220 миллионов. Породы де
ревьев в питомниках строго районированы с учетом макси
мального выхода деловой древесины.

ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

КАК СБЕРЕЧЬ ЛЕС
«Древесина — постоянно возобновляемое сырье, и ее в на

ших лесах достаточно, — писал Журнал «Кветы». — Но это 
совсем не значит, что мы не должны быть экономными. Не 
нужно брать от леса больше, чем он может дать без ущерба 
для себя». Опыт показывает, что задача эта вполне разре
шима. И притом так, что лесу не наносится урон, а дерево
обрабатывающая промышленность не испытывает недостатка 
в сырье.

Например, на заводе «Велокс» во Вшераднце каждое де
рево, поступающее на склаД, используется до последней ще
почки. Кору и опилки сжигают в специально приспособлен
ной котельне. Таким образом, пятнадцать кубометров коры и 
опилок позволяют за сутки сэкономить две с половиной тыся
чи лигров нефти. ■

Но кроме коры и опилок в процессе производства в отходы 
идут обрезки, стружки, ветки, хвоя. На «Велоксе» родилась 
идея из этих отходов, портландского цемента и извести изго
товлять цементио - стружечные плиты. Они используются 
вместо дерева при бетонных работах для изготовления опа
лубки. При этом опалубку можно и не снимать. Она станет 
составной частью строительной конструкции. Сооруженная 
таким способом стена здания толщиной 35 сантиметров обла
дает лучшими тепло- и звукоизоляционными свойствами, чем 
классическая кирпичная толщиной почти 90 сантиметров. 
К тому же строительство идет в два раза быстрее. С приме
нением цементно-стружечных плит сооружено уже несколько 
детских садов.

Чехословакия относится к странам, экспортирующим лес. 
В последнее время экспортным товаром стали даже древес
ные отходы. В нынешней пятилетке намечено значительно сни
зить объем экспорта древесины, а вывозить за границу в ос
новном готовые изделия или полуфабрикаты. «За счет рацио
нального использования всей древесины, включая переработку 
отходов, увеличить объем производства в деревообрабатываю
щей промышленности болеее чем на четверть», — подчерки
вается в Основных направлениях экономического и социаль
ного развития ЧССР на 1981 — 1985 годы.

Недавно на заводе по выпуску фанеры в Годонине нача
лись испытания новой автоматической линии. На ней из отхо
дов собственного производства, соседних мебельных фабрик и 
деревообрабатывающих заводов будут изготовляться древес
новолокнистые и древесностружечные плиты. Ежегодно ме
бельщикам республики будет передаваться 105 тысяч кубо
метров этих плгГг.

Из общей массы древесины, заготовленной в Чехословакии 
в минувшей пятилетке, в дело пошло 94 процента. На неко
торых предприятиях, например в Воларах или Сушице, пока
затель переработки исходного сырья составляет 98 и даже 
100 процентов. Таким 'образом, деревообрабатывающая про
мышленность постепенно становится отраслью без отходов.

В. ЕНИН.
(АПН).

которую поддерживает Ва
шингтон и которая пытается 
уничтожить свой собствен
ный народ. Как сказал один 
из ее высших офицеров: 
« Весь сальвадорский на
род — это подрывной эле
мент». Вы также прекрасно 
знаете, господин Рейган, что 
партизаны в Сальвадоре во
оружены американским ору
жием, которое им удалось 
отобрать в боях у солдат на
циональной гвардии.

Рейган: «Я уже выразил 
нашу поддержку прибли
жающимся выборам в Саль
вадоре».

Тут я верю. Вашингтон 
действительно горячо под
держивает идею «выборов» 
в Сальвадоре, для того чтобы 
«легализовать» свое вмеша
тельство в дела этой страны. 
Но во всем мире понимают, 
что в стране, где царит гено.- 
цид и террор со стороны хун
ты, о «выборах» можно го
ворить, только в порядке из
девки над здравым смыслом.

ний.
По мнению Стюарта, дру

гим важным пунктом письма 
является высказанная Москвой 
готовность в любой момент 
продолжить переговоры с 
США об ограничении военной 
деятельности в районе Индий
ского океана и распространить 
аналогичные меры на Тихий 
океан.

— Как известно, — сказал 
Стюарт, — эти переговоры 
были прерваны в односторон
нем порядке американской 
стороной. Новое советское ми
ролюбивое предложение при
зывает США их продолжить. 
Оно резко контрастирует с 
воинственными выступлениями 
президента Рейгана по этому 
поводу.

Активисты движения сторон
ников мира Австралии, — ука- 

.зал Стюарт, — не верят в 
возможность какой-то огра
ниченной войны. Поэтому про
ходящие сейчас в Женеве со- 
ветско ■ американские пере
говоры о ядерном оружии 
средней дальности в Европе 
волнуют общественность всего 
мира. Волнует она и австра
лийцев, жителей континента, 
находящегося за тысячи ки
лометров от Европы. Мы ак
тивно выступаем против опас
ных планов НАТО разместить 
в Западной Европе новое аме
риканское ракетно-ядерное 
оружие, призываем Вашингтон 
реалистично отнестись к со
ветской позиции на перегово
рах в Женеве. Она отражает 
стремление СССР к подлин
ному ядерному разоружению 
в Европе, основана на прин
ципе равенства и одинаковой 
безопасности.

А. ПРАВОВ, 
корреспондент АПН.

Видимо, оратор именно этот 
издевательский смысл и 
включал в свои слова, поэто- 
му-то и добился правдивого 
звучания.

Я мог бы привести еще 
множество примеров, когда 
любой человек, элементарно 
знакомый с правдой жизни, 
может крикнуть президенту 
США: «Не верю!». Но и это
го достаточно.

Часа через два после речи 
в ОАГ американский прези- 

.дент выступил еще с одной 
речью перед работниками 
«Голоса Америки». И там, 
давая своим слушателям ин
струкцию ■— как работать, 
он посоветовал «подавать 
правду в привлекательной 
упаковке».

Здесь он просто, по-види- 
мому, перепутал текст. Су
дя по речи, произнесенной 
перед ОАГ, он имел в виду 
не правду, а ложь.

Г. БОРОВИК, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

КРАСНОЯРСК, 10 марта 
(по телефону от спец. корр.). 
С хорошим настроением выш
ли в этот день свердловчане 
на старт лыжных эстафетных 
гонок у. юниорок и женщин. 
В активе нашей команды уже 
были золотые и серебояные 
награды Зинаиды Амосовой и 
юниора Юрия Отегова. Да и 
другие свердловские спортсме
ны, выступая на снежных трас
сах «Березовой рощи», где 
проходит лыжная программа 
Спартакиады, принесли в ко
пилку нашей сборной важные 
зачетные очки.

ЭКЗАМЕН НА ЛЫЖНЕ
— Жаль только, что в жен

ской эстафете 4X5 километров 
нам не разрешили выставить 
свои «свердловские» коман
ды, — говорил перед стартом 
заместитель председателя обл- 
спорткомитета заслуженный 
тренер РСФСР М. В. Самой
лов. — Уверен, мы могли бы 
побороться за высшие награды. 
Однако в интересах сборной 
РСФСР в состав эстафетных 
«квартетов» были* включены 
гонщицы из разных городов 
республики. В ряды второй 
команды России вошли перм
ская спортсменка Т. Рыбакова, 
свердловчанка 3. Амосова, 
Л. Заболотская из Московской 
области и олимпийская чемпи
онка Г. Кулакова из Ижевска.

Четверка этих опытных лыж
ниц бесспорно претендовала на 
самые высокие места. Но про
тив ожиданий слабо выступила 
Т. Рыбакова — после первого 
этапа она передала эстафету 
лишь одиннадцатой. И, несмот
ря на отчаянные усилия ее 
подруг по команде, стать лиде
ром гонки российской сборной 
уже не удалось. Впрочем, в 
такой трудной ситуации и 
бронзовые награды, которые в 
итоге были вручены лыжни
цам, можно расценивать как 
успех (первыми закончили 
эстафету представительницы 
Москвы).

Отлично выступили спорт
сменки из первой команды 
России. Они стабильно про
шли все этапы нелегкого пу
ти и финишировали вторыми. 
Этому искренне радовались 
свердловчане, ведь в составе 
команды выступали наши лыж
ницы динамовка Наталья Са- 
морукова и Валентина Стре- 
моусова из коллектива физ
культуры Уралэлектрогяж- 
маша.

Но, пожалуй, больше всего 
переживали тренеры за мо
лодых гонщиц. В юниорской 
эстафете 3X5 километров им 
предстояло защищать спор
тивную честь Свердловской

4 ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА ------------------------------- —

В очередном матче чемпионата страны армейцы Сверд
ловска принимали хоккеистов казанского СК им. Уриц
кого и победили — 5:2 (0:1, 1:0, 4:1). Свердловский «Авто
мобилист» проиграл встречу в Череповце «Металлургу»— 
2:6 (0:1, 1:1, 1:4).

4 ХОККЕЙ С МЯЧОМ--------------------------------- ------------

Хоккеисты первоуральского иркутский «Локомотив» дома 
«Уральского трубника», выиг- «Енисею» (Красноярск) — 
рав у красногорского «Зорко- 2:5. Горьковский «Старт» дома 
го» с редким счетом 8:7, со- обыграл динамовцев Алма- 
хранили «прописку» в высшей Аты — 7'4. Чемпионом стра- 
лиге. «Сибсельмаш» (Новоси- иы в третий раз подряд стал 
бирск) проиграл в Архан- «Енисей», обыгравший в день 
гельске «Воднику» — 1:5, открытия Спартакиады на
«Кузбасс» (Кемерово) в красноярском льду армейцев 
Ульяновске — «Волге» — 0:3, Хабаровска — 7:6.

«СПРИНТ» - БЕСТИРАЖНАЯ 
ЛОТЕРЕЯ

«Дорогая редакции! Мы слышали о лотерее «Спринт», биле
ты которой продаются в Свердловске. Хотелось бы узнать, что 
это за игра, каковы ее условия, где продают билеты «Сприн
та»! Только ли в Свердловске или и в других городах области! 
Н. БЕССОНОВ (Алапаевск), В. ПОТАПОВА (Нижняя Тура)».

На вопросы наших читате
лей отвечает начальник Сверд
ловского зонального управле
ния «Спортлото» Владимир 
Иванович Рогозин.

«Спринт» — это бестираж- 
ная денежно - вещевая лоте
рея. От покупки билета до 
получения выигрыша прохо
дит всего несколько секунд. 
Размер выигрыша указан на 
запечатанном в конверте би
лете. Если оп не превышает 
25 рублей, его тут же выдаст 
общественный распространи
тель в местах продажи биле
тов. А более крупные денеж
ные и вещевые выигрыши за 
два-три месяца станут вашей 
собственностью. Для этого 
нужно обратиться в одну из 
центральных сберегательных 
касс того города, в каком 
приобрели билет.

В «Спринте», как и в 
«Спортлото», половина средств, 
вырученных от продажи биле
тов, идет в выигрышный фонд, 
где разыгрываются автомаши
ны «Волга», «Москвич», «Жи
гули», «Запорожец», мотоцик
лы «Днепр», «Урал», <Иж- 
Юпитер», денежные выигрыши 
в 1, 5, 10, 25, 1000, 5000 руб
лей, а также минимальный 
выигрыш — билет лотереи 
«Спринт» на право получения 
без оплаты для повторного 
участия в лотерее.

Вторая половина средств от 
«Спринта» идет на развитие 
советского спорта.

Стоимость билета — 50 ко
пеек.

В прошедшем году в нашей 
зоне было продано билетов 
«Спринта» на шесть миллио

V ЗИМНЯЯ СПАРТАКИА
ДА НАРОДОВ СССР

области. Наши девчата не под
вели: с самого начала гонки 
они боролись за лидерство и 
финишную черту пересекли 
вторыми.

— Довольны, очень доволь
ны, что стали призерами 
Спартакиады, — застенчиво 
улыбаясь, сказала Евгения 
Спиридонова.—Наверное, мы 
сделали сегодня все, что могли.

Оценку «отлично» за этот 
серьезный экзамен поставили 
своим воспитанницам и tрепе
ры свердловской команды.

— Для Жени Спиридоновой 
(она открывала эстафетную 
гонку) спартакиадная награ
да — самый большой успех в 
ее спортивной биографии, — 
делился своей радостью тре
нер свердловчанки А. Гаври
лов. — Лыжами Женя зани
мается пятый год. В динамов
скую секцию ее привел 8. Ры
бин, который и стал ее пер
вым наставником. Юная 
спортсменка быстро постигла

лыжную науку. В 1979 году 
она уже вышла победительни
цей всесоюзных стаото.з на 
призы газеты «Пионерская 
правда». Но вот ознажды 
приболела, да. так. что врачи 
посоветовали ей вообще пре
кратить серьезное .занятие 
спортом. У Жени оказался 
твердый характер. Она не 
пала ; духом в трудную для 
себя минуту, продолжала тре
нироваться, постепенно нана
шивать нагрузки и сушла 
вновь вернуться на «большую» 
лыжню.

Жене Спиридоновой — 16 
лет (по возрасту она «не до
росла» еще и до группы- юни
оров). Спортсменка учится в 
девятом классе 85-й сверд
ловской школы. Ее подруга ио 
команде Елена Быкова — эта 
спортсменка бежала второй 
этап и, кстати, его выиграла. 
Она из Сухого Лога, воспитан
ница местной детско-юноше
ской спортивной школы го
роно (первый тренер В. Бы
ков). Сейчас Елена учится в 
свердловской школе-интерна
те спортивного профиля. А за
вершила эстафету студентка 
Свердловского сельскохозяйст
венного института Наталья Ти
това. Свой путь в большой 
спорт она начинала в Асбе
сте, где ее первым тренером 
была Г. Черных. Добавим, 
что спартакиадный успех Бы
ковой и Титовой по праву 
разделил их теперешний на
ставник В. Щербаков.

Пять серебряных и одна 
бронзовая награда — такой 
богатый «урожай» собрали 
свердловские лыжницы в 
этот по-весеннему теплый 
день на снежных трассах 
«Березовой рощи». Они зна
чительно пополнили команд
ный актив нашей сборной, 
которая на сегодня продол
жает занимать третье место. 
Впереди уральцев — москви
чи и ленинградцы.

В. ДЕМИН, 
наш спец. корр.

нов рублей, на два с полови
ной миллиона рублей выпла
чено денежных выигрышей. 
Участники игры стали облада
телями 60 автомашин и 18 
мотоциклов разных марок.

В этом году выиграли уже 
13 автомобилей и мотоциклов 
разных марок. Приведу лишь 
один пример. Студент Сверд
ловского педагогического ин
ститута Р. Мохаматуллин в 
начале декабря 1981 гола вы
играл «Волгу ГАЗ-24». В кон
це февраля в продаже появи
лась новая серия, он вновь 
стал участвовать в лотерее, и, 
представьте себе, ему опять 
улыбнулось «спринтерское» 
счастье, на этот раз он вы
играл машину марки «Жигули 
ВАЗ-21011».

В настоящее время билеты 
спортивной денежно - вещевой 
лотереи «Спринт» могут поку
пать жители шести городов 
области: Свердловска. Ниж
него Тагила, Камеиска-Ураль- 
ского. Первоуральска, Асбе
ста. Серова.

Жители Алапаевска, Ниж
ней Туры и некоторых других 
городов области пока не мо
гут участвовать в лотерее 
«Спринт», так как здесь нет 
помещений для организации 
специализированных пунктов 
по продаже билетов. Решени
ем облисполкома городским и 
районным Советам народных 
депутатов предложено выде
лить такие помещения для 
размещения отделов, агентств 
«Спортлото» и организации 
для продажи билетов, в том 
числе «Спринта».
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,. НОВИНКА

УРАЛЬЦЫ
Впервые

костюма и джемпер, связан
ные на машине японского 
производства «Симак». Эти ве-

ВЫСТАВКА
в ателье

щи отличаются 
стью, и, что еще 
все детали в

оригинально- 
очень важно, 

них вывязы-

чиля опытной вязальщице, 
ударнице коммунистического 
труда, комсомолке Надежде

Хобби врача В витрине приемного сало-

=ШАХМАТНЫЙх

КЛУБ ВНИМАНИЕ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АРХИТЕКТУРНЫЙ ИНСТИТУТ 
ПРОВОДИТ ОЛИМПИАДУ 
НА ЛУЧШИЙ РИСУНОК

для выявления художественных способностей аби
туриентов, поступающих на учебу в институт в 1982 
году.

Желающие участвовать в олимпиаде высылают в 
адрес Свердловского архитектурного института по 
2—3 рисунка, акварельных этюда, эскизы монумен
тально-декоративных решений или других видов изо
бразительного искусства.

Размер и техника произвольные.
Победители олимпиады, занявшие призовые места, 

получают преимущественное право на зачисление в 
институт при полу проходном балле. Копии с репро
дукций не рассматриваются.

Срок предъявления работ — до 1 июля.
Адрес института: 620219, Свердловск, ГСП-1089, ул.

К. Либкнехта, 23, приемная комиссия.

I Я 
г 
3 БЛИЦКОНКУРСЕлфимовой.

Изделия, связанные 
экспонировались в

Надей, 
Сверд- 
посвя-

Отдел ведет Ю. БЕЛЯКИН

1ваются строго по контуру, и 
отходов не остается. Такую 
машину, выполняющую слож
ные рисунки, ателье получило 
впервые. Осваивать ее пору-

на выставке,ловске, 
щенной 
ДОВ.

отчету северных горо-
Се
но-

женскихдва

на трикотажного ателье
появилисьВ Свердловском технику

ме железнодорожного тран
спорта уделяется много вни
мания эстетическому вос
питанию учащихся. Одна из 
форм — организация выста
вок. Большой интерес у уча
щихся и преподавателей выз-
вала, например, 
работ резчика 
преподавателя 
А. Н. Свечкова.

выставка 
по дереву 

техникума

Сейчас А. Н. Свечков 
организовал показ работ 
резьбы по кости. Их созда
телем является врач, люби
тель-резчик В. И. Ленченко. 
Около 200 учащихся и пре
подавателей с интересом оз
накомились с 49 миниатюр
ными изделиями из кости. 
Особо понравились такие ми
ниатюры, как «Защитники 
Руси», «Знаки Зодиака». 
Долго обсуждались работы 
«А. С. Пушкин» и «Я. М. 
Свердлов».

Много теплых, благодар
ственных отзывов было выс
казано авторам и организато
рам этих выставок. Вот один 
из них: «Эта выставка пока
зала молодежи нашего тех
никума, что может сделать 
действительно увлеченный 
каким-то делом человек, Это 
даже не хобби, а всплеск 
творческой энергии».

м. эткин, 
преподаватель 

техникума.

РЕПЛИКА

вероуральска 
вые изделия

С. ЕМАНОВА 
Североуральск. ЖЕНЩИНЫ

В ШАХМАТНОЙ
композиции

Наш второй блицконкурс 
посвящается Международному 
женскому дню 8 Марта. Чи
тателям предлагается позна
комиться с творчеством жен
щин — шахматных компози
торов.

По секрету. Фото Б. ДРЕИЗИНА

За место в финале?
Гвоздики в красном

рехугольнике — 
люции, символ 
стали эмблемой

цветы
четы
ре в о-

№ 7. Остальные участники

борьбы — 
смотра-кон-

курса политической песни 
среди профессионально-

отмечены дипломами и 
мотами.

Но давайте заглянем

гра-

за

отражение важных жизненных 
проблем, а активная позиция

от обычных самодеятельных 
эстрадных ВИА.

Цель была прекрасной, рав
но как и побуждения, а вот 
результат... В результате же 
непродуманность организаци
онных средств работы стала 
толчком к искажению смыс-

технических училищ 
ловской области под 
«Пульс планеты».

Целью его было,

Сверд- 
девизом

как ука-
зано в отпечатанном сцена
рии заключительного кон
церта, познакомить учащихся 
ПТУ с современными полити
ческими песнями. Цель пре
красная, и организаторы фи
нального этапа конкурса — 
работники свердловского 
Дворца молодежи профтех
образования — сделали не
мало для ее достижения.

Предваряли финальный
концерт конкурса внутри- 
училищные смотры; затем 
был второй тур, где отобра
ли лучшие выступления. И вот 
объявлены победители: пер-
вое место занял 
инструментальный

вокально- 
ансамбль

СГПТУ № 3, второе — ан
самбль «Движение» СГПТУ

«кулисы» конкурса, посмот
рим, всегда ли ставшее под
линно массовым среди нашей 
молодежи движение полити-

по отношению 
ция борца. И
должна 
стью не

быть

к ним — пози- 
эта позиция 
принадлежно-

ла, заключенного словосо-
четании «политическая 
ня».

пес-

только собственно

ческой 
ковым 
ра?

Еще

песни оставалось та- 
в рамках данного смот-

до начала заключи-
тельноге концерта в разгово-
ре с 
лищных

представителями учи-

ЛОСЬ, что
коллективов выясни- 

многие из них го-
товились непосредственно пе-
ред 
Для 
НИИ 
ной 
щах

конкурсом и специально 
конкурса. О существова- 
клубов интернациональ- 
дружбы в своих учили- 
они либо знают, но ни-

коим образом не связывались 
с ними в период подготовки
к выступлению, 
не осведомлены 

Разучивали,

либо вовсе 
о них.
репетировали

произвольно выбранные пес
ни, чтобы пробиться в фи
нал...

Главное достоинство поли-

песни, но прежде всего — ее 
исполнителя. Тот, кто выхо
дит к слушателям с «песней- 
оружием», должен иметь мо
ральное право на это, должен 
глубоко осознать высокий 
гражданский пафос ее, про
никнуться ее гуманными иде
ями, как своими собственны
ми. Только тогда эта песня 
найдет взволнованный отклик 
в сердцах. Иначе — нельзя.

Эти простые истины и дол
жны были разъяснить органи. 
заторы конкурса перед самым 
первым этапом его будущим 
участникам, а не ограничи
ваться информацией в их ад
рес: мол, к такому-то сроку 
училище должно представить 
такое-то количество ансамб
лей. А ведь в некоторых учи
лищах эти ансамбли создава-

С этой песней шли 
за революцию наши 
боролись с фашизмом 
отцы... За эту песню

в бой 
деды, 
наши 

убили
Виктора Хару, заключали в 
тюрьму Дина Рида, с этой 
песней борются за мир и со-
циальную справедливость 
ши ровесники в странах

на- 
ка-

питала... Эта песня — боевое 
оружие советской молодежи.

Недопустимо — вольно или
невольно — связывать 
песню с «борьбой» за 
в финале.

Надеемся, «частники и

такую 
место

орга-
низаторы этого конкурса 
всерьез задумаются над эти
ми проблемами. Чтобы в
дальнейшем 
почивающие 
литической

средства, обес- 
массовость по- 

песни, соответст-

лись спешке поскольку

тической песни не простое
раньше их не было, а если и 
были, то ничем не отличались

вовали высоте и благородству 
цели.

С. ЛЕБЕДЕВА. 
Свердловск.

Лучшие 
силе игры в 
не уступают 
шахматной

шахматистки по
настоящее время 
мужчина/«. Но в 
композиции их

успехи 
История 
всего
женщин 
дач. Од|

пока еще скромнее.
i композиции знает 

несколько десятков. 
— составительниц за-

на из них — англичан-
ка В. Бард (1859 1924)
достигла выдающегося мастер-
ства. С 
бликовала
различных 
народных

1898 года она опу- 
свыше 1000 задач 
жанров. На между- 
конкурсах ею за-

№ 36. В. Бэрд
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«Граф» за стенкой
Можно ли брать чужое? Не

которым гражданам этот воп
рос покажется надуманным и 
поездным. «Какой разговор!— 
скажут они. — Конечно, мож
но. Не украдешь, не прожи
вешь, а честный — это нищий». 
Неприятное заблуждение, по
рожденное некотооой нашей 
мягкотелостью в борьбе с 
мелкими хищениями (когда 
слово «украл» мы деликатно 
заменили словом «унес»). На
до признать и тот факт, 
что. иногда отдельным граж
данам сходят с рук и более 
значительные хищения. И 
когда воровство остается

^ельегг/он^✓Л

культурная, заходит в кафе. 
Да и как пройти равнодушно 
мимо такого редкого в Сверд
ловске названия — «Белый со
боль»?! Но если бы там и сей-
час работала официанткой

безнаказанным,
в коллективе

микроклимат 
затягивает

Т. Малкина, то не исключено, 
что веселая компания превра
тилась бы в группу просите
лей. Они с заявлениями в ру
ках ходили бы по инстанциям

затхлым воздухом вседозволен
ности, психологии рвачества, 
когда ребенок с пеленок ус
ваивает простую истин/. Имен
но здесь вырастает «рыцарь» с

и требовали возврата 
ственных денег. Дело в 
что Малкина работала 
лихо, что умудрялась за

соб- 
том, 

так 
один

горящим взглядом на чужие
вещи. Он никогда не поойдет
спокоино мимо материальных
ценностей. Обязательно захва
тит. Причем ему кажется, что 
все, что создано трудом дру
гих, надо безвозмездно утас
кивать, брать, волоч». прятать, 
уносить. Замечается какая-то
нетерпимость
чужого 
даже -

труда.
к оезультатам 

Может быть.
зависть. Вот почему

такой человек ходит всегда с 
распахнутым каоманом и всег
да убежден, что общество или 
просто прохожие — у чего в 
постоянном долгу.

Вот компания, хорошая,

сеанс положить я собственный 
бездонный карман от 3-х до 
10 рублей. Впрочем, малкины 
еще не редкость и » других 
ресторанах и кафе Свердлов
ска. О их заработках ходят по 
городу обросшие удивитель
ными подробностями слухи.

Правда, во многом виноваты 
и сами посетители, которые в 
ряде случаев разбоасызаются 
червонцами так щедро, что 
создается впечатление, будто 
эти самые червонцы доста
лись им даром. Некоторым по
сетителям ресторанов так и не 
терпится вручить кому-нибудь 
свои деньги. Однажды я про
куренный зал вокзалыого рес
торана железнодорожной стан
ции «Свердловск» забежал

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 12
♦ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — «В^емя».
8.45 — Творчестве» юных.
9.30 — Ч. Диккенс. «Тайна 

Эдеичз Доуда». Многосерийный 
телеспектакль. 3-я серия.

10.55 — «Скороход». Докумен- 
тальмый фильм.

11.25 — Фрагменты из оперы 
П. Чайковского «Иоланта».

11.55 - Новости.
14,00 — Новости.
14.15 — К 30-летию создания 

Имдмйсчо-советсчого культур
ного общества, Научно-попу

лярный фильм. «Дели. Связь 
времен».

14.35 — «Звездочет». Теле
журнал.

15.20 — Москва и москвичи.
15.50 — В гостях у сказки, 

«Три толстяка». Художествен
ный фильм.

17.35 - На V зимней Спарта
киаде народов СССР.

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Содружество». Теле

журнал.
18.55 — Впервые на экране 

ЦТ. Художественный фильм 
«Слово для защиты».

20.30 — «Время».
21.05 — Чемпионат мира по 

фигурному катанию. Мужчины. 
Произвольная программа.
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пассажир дальнего следова
ния А. С. Урбанович. Душа у 
него горела. Он двинулся к 
столику, но по причине малой 
подвижности достиг лишь сто
лика, где сидел шофер одного 
из свердловских предприятий
К. Тальников...

— Бу-вы! — i 
гость. — Мы...

— Тебе бутылку? 
дался Тальников.

изъяснился

дога- 
Гони

червонец. Будет тебе водка, 
будет бутерброд...

Буквально через минуту на 
столе стояла выпивка. Была и 
закуска.

— Бу-ву! — снова членораз
дельно сказал пассажир из 
Гродненской области.

— Хочешь прокатить нас по 
городу на такси? — сообразил 
догадливый Тальников. — Всег-
да пожалуйста.

Прогулка по 
си завершилась 
из Белоруссии,

городу на так- 
тем, что гость 

которому надо
было, как выяснилось позже, 
добираться с железнодорож
ного вокзала а аэропорт 
«Кольцово», остался без закус
ки, без выпивки да к тому же 
все его сбережения в оазмере 
500 рублей чудным образом 
перекочевали от него в более 
благоустроенный карман Таль-
никова.

Человек озабоченным
взглядом воришки берет без
разбору лишь бы «плохо»
лежало. Н. Полбина работала 
сестрой - хозяйкой в больни
це, Она была причастчз к об-

22.05 — Сегодня в мире.
22.20 — Песни советских 

композиторов исполняет Мит
чел (Испания).

2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 
ПРОГРАММА

10.00 —’ МОСКВА. Утренняя 
гимнастика.

10.20 — «Индустрия невиди
мок». Научно-попул я р н ы й 
фильм.

10.35 и 14.10 — Революцион
ный плакат..

11.05 и 13.05 — Английский 
язык.

11.35 и 12.35 — Музыка. 5-й 
класс. Опера М. И. Глинки 
«Руслан и Людмила».

12.05 — Учащимся ПТУ. Об
щая биология. Значение гене
тики для медицины и здравоох
ранения.

воевано около 10 первых при
зов и много других отличий. 
В 1902 году вышел сборник 
700 ее задач.

В нашей стране больших ус
пехов на конкурсах добилась 
проблемистка из украинского 
города Ровно Надежда Леон
тьева. Задачи Н. Леонтьевой 
публикуются в центральных 
шахматных изданиях и в за
рубежных журналах. В 19é8 
году ею предложена новая
интересная тема тема пе-
ремены мест черной и белой 
фигур. Н. Леонтьева работает 
во всех жанрах заданной ком
позиции.

№ 35, Н- Леонтьева,
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служиванию больных, которым, 
как никому другому, нужны по
мощь и забота. И Полбина 
как сестра-хозяйка заботилась 
так, что к больным не попадала 
большая часть махровых по
лотенец, поостыней, халатов. 
Все это она уносила к себе до
мой и складывала в свой ко
мод. Когда путают свое иму
щество с государственным — 
это нередкая в наши дни бо
лезнь. И заболевают ею опять 
же те, кто' почему-то увеоен, 
что брать чужое можно спо
койно, безболезненно и что 
кроме пользы это ничего не 
принесет. Г. Петушкова рабо
тала кладовщиком в одной из 
свердловских столовых. Она 
свободно отпускала дефицит
ные продукты со склада, раз, 
давала их знакомым, обмени
вала на спиртное и т. д. Коро
че говоря, распоряжалась го
сударственными ценностями, 
как собственным добром. И 
те 1700 рублей, которых не
досчитывалось на складе пос
ле ревизии, были выброшены 
в буквальном смысле на ветер, 
поскольку она к тому же ос-
тавляла свой склад 
тым.

Тянет нечестного 
на на подвиги. Не

незэкры-

граждани- 
может он

оставаться в стороне в то вре
мя, когда «все берут». Правда, 
кто «берет чужое», конкретно 
он не знает. Бывший работник 
свердловской спецавтобазы М.
Ксенофонов спокойно 
по утрам, умывался,

вставал
как

шел на работу. Но когда
все, 

он
шел на работу, он всегда пос
матривал на соседскую дверь. 
Посматривал он и на стенку, 
разделявшую две комнаты. 
Однажды ему удалось узнать.

№ 37. Н. Леонтьева.

Мат в 3 хода.

I
Мат в 3 хода.

Мат в 3 хода.
После первого хода. 1. е7! 

грозит 2. Ceé+Cî4 3. Jl:f4X. 
В варианте: 1. ...Ст5 2. Ch5+Cg4
3. CgéX — 
лись слоны,

местами поменя-
а

1. ...Kd5 2. Ка2-|- 
— кони.

В дальнейшем 
лучила название

в

в

№ 38. И. Канторович.
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при защите:
КЬ4 3. КсЗХ

эта тема по
ровенской. Б

середине 70-х годов над ро
венской темой много работа
ли и композиторы нашей об-
ласти
ченко и другие.

В. Шавырин, В. Пиль-

что за стенкой хранятся книги, 
И тут воспылал молодой сто
ляр неистребимой страстью к 
«Королеве Марго». Стал он 
искать путей к сердцу знаме
нитой героини. Наконец, Ксе
нофонов проник к духовным 
ценностям своей соседки пу
тем вскрытия входного замка. 
Для этой хитроумной операции 
он использовал простой на
пильник. Прорвавшись к «Ко
ролеве Марго», сосед прежде
всего 
мок», 
вина.
спирт, 
пятом

штурмовал «Старый за- 
Так называлась бутылка 
Затем он ликвидировал 
И после этого в припод- 
настроении пошел на

ул, Вайнера продават» захва
ченные у соседки книги: «Ко
ролеву Марго», «Графа Монте- 
Кристо», «Трех мушкетеров» 
и т. д. На вопрос, можно ли 
брать чужое, Ксенофонов, 
как и другие герои этого 
фельетона; ответил положи
тельно. Впрочем, каждый из них 
раскаялся на суде. А Ксенофо
нов недавно написал из соот
ветствующих мест одно любо-
пытное 
«Зачем 
стенку, 
мне не 
никогда

письмо. Он пишет: 
я рвался через эту 
где лежали совсем 

нужные книги?! Ведь я 
раньше не читал их.

Не читал даже «Графа Монте- 
Кристо», который мне совето
вали прочитать, прежде чем 
его продать. Теперь я понял, 
что ошибся. И из-за своего 
легкомысленного отношения к 
книгам вынужден быть изоли
рованным от общества и от 
друзей».

Это бесхитростное откровен
ное письмо как нельзя лучше 
отвечает на извечный вопрос 
— брать или не боать.

В. АВЕРЬЯНОВ.

13.40 и 14.40 — М. М. Приш
вин. «Кладовая солнца». 5-й 
класс.

15.10 — Знай и умей.
15.55 — Поэзия Н. Грибачева.
16.25 — Экран — учителю. 

История. 9-й класс. Ленинский 
план ГОЭЛРО.

16.55 — Зоология. 7-й класс. 
Млекопитающие.

17.20 — Новости.
18.30 — СвердловЬк^ Какие 

бывают музеи.
19.00 — «Эксперимент с ва

шим участием». Как сохранить 
здоповье.

19.30 — Новости.
19.45 — Для вас, малыши!
20.00 — МОСКВА. Новости.
20.20 — Народное творчество.
21.00 — На V зимней Спарта

киаде народов СССР.
21.30 —- Свердловск. Новости.
21.45 — «Актеры и роли».

Выигрыш.
Короткий, но красивый этюд 

№ 38 принадлежит советской 
шахматистке И. А. Канторо
вич.

Срок отправления 
ний блицконкурса №

реше-
2 как

обычно — две недели со дня 
опубликования заданий. Побе
дители получат награды. Не 
забудьте сделать пометку: 
«Шахматный клуб. Блицкон
курс № 2».

ПРОВЕРЬТЕ
ВАШИ ОТВЕТЫ
№ 

ход 
Дом

б)

4 а) Белые берут назад 
1, с2 — с4 и матуют хе- 
l. d5X.
Белая пешка Ь4 срубила

на поле с5 черную, которая
перед этим сходила 1.
с5. 
ход 
«на

l. 
в)

...с7-
Белые возвращают свой 
и берут черную пешку 

проходе»:

d5:c6X. 
Вместо

де 1. в5:сб 
1. d7X.
г) Вместо

взятия на прохо- 
белые играют

хода 1. сб—с7
белые матуют d7(K)X!

№ 5. Kg5l; № 6. ФаЗ; № 7
Ф(2; № 8 с8 (Ф);

№9 1. dé. Тема задачи: пять
шахов белому королю,
№ 10. 1. К:е4. А это таек на 
тему: шахи белому королю с 
самосвязыванием шахующей 
фигуры. .№ 12. 1. ЛЫ! (цуг-
цванг) КрЫ:Ы 2. КрЗ Кр1 
Ле1Х; 1. ...Kpf2 2. Kph3 Kpf3 
ЛИХ; 1. ...Kpf3 2. ЛИ2 2. Kpf4 
Л(2Х.

3.
3.
3.

Два последних варианта
образуют эхо 
маты.

№ 13. 1.
1, ...КрЬ4 2.
ФаЗХ;

— хамелеонные

ФЬ6! (цугцванг)
Фс1! Кра5 3.

1. ...Кра5 2. КрЬЗ Ь4 3. ФЬбХ
№ 14. 

...КрЬ4 
ФаЗХ; 
Кра5 3. 
Фа8Х); 
СсЗХ

1. ФО (цугцванг) 1
2.

1.

§

=;
я

В

=

В

В

В

В

Фс34-Кра4 3.
...Kpbé 2. Cd4+

Kpbé 3. Cd4X.

ФаЗХ(2.
. ...Ь4 2.

...Краб

...Kpaé 3. g
Феб! ЬЗ 3. —
2. Фа8+ =

iimiiHiiiiiiiiiiiiinniniiiiiiiiiiiiiimiitE
Редактор И. МАЛАХЕЕВ

miiiiiiuiiniiiiimimiiiiiiiiniiiiiunini
<Дуэт». Творческий портрет мо
лодых актеров Свердловского 
драмтеатра Т, Малягиной и 
К). ■ Лахина.

23.00 — МОСКВА. «Время».
23.35 — Свердловск. Чемпио

нат СССР по волейболу. Выс
шая лига. Женщины. <Уралоч- 
ка» — «Динамо» (Москва).

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

в помещении 
ДК железнодорожников

12-Ш премьера ДЕМОН
13-Ш ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

И погод* ......
12—13 марта по области ожидается переменная облач

ность без осадков, ветер северный. 2—7 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 18—23, при прояснениях до 
минус 30, на юго-западе 13—18, днем 6—11, местами до 
15 градусов холода.

Рмактоо - 51-28-61 Зам оедантопа - 51-38-75. Отввтстаенный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 к 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 51^ 22 Отдел идймо^м^ нравственного воспитания молодежи - 51-60-33. Отдел комсомольской жиэни н молодежных проблем, отдел сельской молодежи - 58-92-41.
Отмл .о^С’<п0рт-“^?й L молодежи — 58-93-89. Отдел культуры - 51-28-32. Отдел информации - 51-16-81. 5892-37. Отдел писем 51-56-69.
Фотоноооеспондент — 51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.

УР/\ЛЬСКИЙ ордена Трудового Красного Знамени 
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

им. Ленинского комсомола
26 и 27 марта

ПРОВОДИТ ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
для желающих поступить на очное и заочное обучение.

В 11 часов в актовом зале главного корпуса высту
пят ведущие ученые, деканы факультетов, заведую
щие кафедрами, студентщ. Они расскажут о специаль
ностях и их значении для народного хозяйства, озна
комят с программами и требованиями к вступитель
ным экзаменам, а также с условиями поступления и 
учебы в институте.

В этот день будет организована продажа справочной 
литературы для поступающих.

Адрес института: Свердловск, Сибирское шоссе, 37, 
тел. 24-23-77. Проезд авт. № 1, 31, 32, остановка — 
«Лесотехнический институт».

НИЖНЕТАГИЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

25 марта в 14 часов 
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

В программе: беседы о специальностях, правила 
приема в институт , о порядке проведения вступи- 
тельных экзаменов, знакомство с лабораториями и 
кафедрами института.

Приглашаются десятиклассники школ Свердловска 
и области в актовый зал института по адресу: Нижнии 
Тагил, Красногвардейская ул., 57. Проезд авт. № 10, 
13, 17, ост. — «Институт».

СВЕРДЛОВСКИЙ ИНСТИТУТ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 

ПРОВОДИТ ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
для желающих поступить

на дневное, вечернее и заочное отделения;
25 марта в 10 часов — механико-технологический 

факультет;
25 марта в 13 часов — торгово-экономическим (фа

культет,
26 марта в 10 часов — планово-экономический фа

культет;
26 марта в 13 чалов — финансово-учетный факуль

тет.
Собрания проводятся в аудитории 258 по адресу;

Свердловск, ул. 8 Марта, 62.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 
ТРАНСПОРТНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

МИНТРАНССТРОЯ СССР
25 марта, 9, 23 апреля,

7, 21 мая с 15 часов 
ПРОВОДИТ дни 

ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Желающие посетить техникум встретятся с руковод

ством и преподавателями, ознакомятся с учебными 
кабинетами и лабораториями.

Адрес техникума: 620062, Свердловск, Первомайская 
ул.,73. Остановка транспорта — «Автотехникум»

Тел. для справок: 54-04-01, 54-04-55, 54-11-25.
• • •

СВЕРДЛОВСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 
им. Горького

26 марта в 12 часов 
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ. 

Приглашаются выпускники 8 и 10-х классов обще
образовательных школ.

Педучилище готовит учителей начальных классов и 
старших пионерских вожатых, воспитателей детских 
садов, учителей физвоспитания на базе 8 и 10 клас
сов.

Адрес: Свердловск,, ул. Юмашева, 20 (трамв. № 3, 7, 
12, 21. 23, ост.—«Февральской революции», трамв. № 2, 
6, 7 .10, 12, 13, 18, ост. — «ул. Крылова»),

Тел. 51-45-72, 51-07-88, 51-10-20, 51-52-46.

СВЕРДЛОВСКОЕ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
19 марта в 14 часов

ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Приглашаются выпускники 10-х классов.

Адрес училища: Свердловск, ул. Бебеля, 71 (проезд 
трамваями № 6. 7, 10, 13, 19, ост. — «Кушвинская»), 

Тел. 52-81-07, 52-75-82.

СВЕРДЛОВСКАЯ КИНОСТУДИЯ 
ПРОВОДИТ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ НАБОР 

ВО ВСЕСОЮЗНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ИНСТИТУТ КИНЕМАТОГРАФИЙ

(с последующей работой на Свердловской киностудии).
Желающие получить кинематографическое образова

ние и профессию кинорежиссера, кинооператора, ху
дожника-постановщика, экономиста-организатора кино
производства художественного фильма должны .до 
марта подать заявление w творческие работы в отдел 
кадров киностудии по адресу; Свердловск, пр. Лени
на, 50. Тел. 55-11-55.® • •

СЫСЕРТСКОЕ ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ * 5 
ПРИГЛАШАЕТ ЛИЦ 

с образованием 10 классов
на учебу по специальностям младшего технического 

персонала: -
ТЕХНИК-ТОПОГРАФ (срок обучения 1.5 года). БУРИЛЬ

ЩИК ГЕОЛОГОРАЗВЕДОЧНЫХ СКВАЖИН (с правом управ- 
пять автомобилем, срок обучения — 1,5 года). ЛЕСОВОД 
(срок обучения — 1 год), ЧЕРТЕЖНИК-КАРТОГРАФ (срок 
обучения — 1 год). (

Всем учащимся предоставляется общежитие, выплачива
ется стипендия 30 — 38 рублей, топографам и бурильщи
кам — до 84 рублей в месяц.

Поступающие высылают в училище следующие докумен
ты: заявление, документ об образовании, характеристику, 
справку с места жительства и о семейном положений, ме
дицинскую справку (форма К? 286). справку о прививках, 
6 фотокарточек 3x4 см. При себе иметь выписанный пас
порт.

Качало занятий — 1 сентября.
Адрес: 624020. Свердловская область, Сысерть, ТУ № 5. 

Тел. 2-19 95.

УЧЕБНО-КОНСУЛЬТАЦИОННЫЙ ПУНКТ УПИ 
ПРИ ПО «УРАЛХИММАШ»

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
НА 4-МЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ 

по подготовке к поступлению в вузы>
Занятия проводятся в две смены, утром и вечером. 

3 раза в неделю по 4 академических часа.
Желающие подают заявление, две фотографии 

(3X4 см). Аттестат или диплом, а также паспорт 
предъявляются при зачислении.

Начало занятий — 15 марта.
Плата за обучение — 12 рублей.
Прием заявлений — ежедневно по адресу: Сверл 

ловск, ул. Грибоедова, 29 (во дворе). Телефоны 
27-07-05, 27-14-05. Троллейбусы №1,6, остановка — 
«Химмаш».

620219 Свердловск ГС»
153. уя. 6 Марта. 8.

Редакция г азе т ь 
• На смену!».

НС 22229 Заказ № 3771 Тип. изд-ва «Уральский рабочийъ, г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Индекс 53800. Тираж 155.600


